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DURANGO, DGO.
La unión familiar y la

reactivación económica serán
protagonistas del Festival de la
Ciudad “Ricardo Castro”, al contar
con más de 170 actividades en
espacios públicos, entre ellas
conciertos en algunos poblados,
destacó Toño Ochoa.

En lugares tradicionales se dará
el reencuentro de los
duranguenses en esta fiesta
cultural y artística, los cuales
comenzaron a rehabilitarse desde
hace semanas, tras un tiempo en
el abandono, como la plazuela
Baca Ortiz, indicó. 

Subrayó que más de 170
actividades, dos mil artistas y seis
espectáculos masivos reactivarán
la economía, ya que se prevé un
aumento en ocupación hotelera y
restaurantera con el turismo,
“porque Durango es cada vez más
espectacular”. 

El “Ricardo Castro” será el
cuarto festival en su
administración para promover la
unión social y a Durango como el
destino turístico del norte más
mexicano, por una casa más
limpia, bonita y ordenada, para
todas y todos.

Unión y reactivación económica
con Festival Ricardo Castro
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GÓMEZ, PALACIO, DGO.
Con menos rollo y más acción, le

regresará el brillo a La Laguna,
aseguró el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al arrancar la
entrega de semilla de sorgo y
maíz en los municipios de Gómez
Palacio, Mapimí y Tlahualilo,
cultivo con el que productores
duranguenses tendrán una
alternativa para la alimentación
de su ganado y hacerle frente al
periodo de sequía.

“Aquí están los hechos
cumplidos con la gente del campo
y apenas vamos empezando”,
apuntó el Mandatario al
considerar importante que los
productores de esta región estén

preparados, ya que hoy en día, los
cambios climatológicos son muy
constantes e inesperados.

Al dar inicio a este programa
emergente en La Laguna, Villegas
Villarreal hizo entrega de las
primeras 30 toneladas de semilla
de sorgo y maíz para municipios
de Gómez Palacio, Mapimí y
Tlahualilo, en beneficio de mil
productores y para la siembra de
dos mil hectáreas.

El gobernador, aseguró que se
vienen muy buenos tiempos para
esta región, ya que se va a
tecnificar el campo y se seguirán
impulsando acciones en beneficio
de este sector como los
programas de subsidio con

tractores.
Con Esteban el campo nunca

estará solo, y prueba de ello, es
esta entrega de apoyos, aseguró
la presidenta municipal de Gómez
Palacio, Leticia Herrera Ale, al
agradecer que desde el primer día
de su administración, el
gobernador es un aliado del
campo; se ocupa y preocupa por
atender las necesidades de este
sector.

“Solo trabajando de la mano
Gobierno del Estado,  con nuestro
amigo, el gobernador Esteban
Villegas  y su amiga Leticia
Herrera, podemos decir que
tenemos un campo más sólido,
más productivo, y más fuerte”,

apuntó la alcaldesa.
El titular de la Secretaría de

Agricultura, Ganadería y
Desarrollo Rural (SAGDR), Ricardo
Navarrete, destacó que con esta
primera entrega, se cumple la
promesa de ayudar a la gente del
campo lagunero,  ya que esta
semilla, permitirá garantizar el
abasto de forraje para hacer
frente a la sequía y evitar un alto
índice de mortandad de ganado,
pues representa una buena
alternativa de alimentación y
tiene muchas ventajas para los
animales

José Durán Ortiz, a nombre de
productores y agricultores
beneficiados con este programa,

agradeció a Esteban porque estos
apoyos llegarán a los campesinos
de la comarca lagunera para sus
posibilidades de tener una buena
producción; “nuestro sector había
estado en el olvido y ahora en
este sistema de gobierno, se ha
reactivado y se ahora se hace
notar en el campo con la entrega
de semilla para forraje”, expresó. 

“Apenas tenemos seis meses de
gobierno y ya encendimos la luz
y la estrella de La Laguna; ya
nadie nos va a parar”, destacó
Villegas Villarreal al refrendar su
compromiso para seguir
apoyando al campo y brindar
mejores condiciones de vida para
los duranguenses.

Esteban lleva semilla para que productores
laguneros siembren y alimenten mejor su ganado



DURANGO, DGO.
Con la finalidad de mejorar la calidad de

vida de las familias duranguenses y
apoyar la economía de los sectores más
vulnerables, las diputadas y los diputados
locales del Grupo Parlamentario del PAN
presentaron una serie de acciones
antiinflacionarias.

En rueda de prensa, su coordinador
Alejandro Mojica Narváez, informó que se
implementará una agenda legislativa en
los más valioso del estado “Las familias
duranguenses”, por lo que exhortarán al
gobierno federal a que genere medidas de
apoyo para ayudar a la economía familiar
en estos tiempos de alta inflación en
donde cada vez alcanza para menos.

Acompañado por el presidente del CDE
del PAN, Mario Salazar, el legislador
anunció que se sumarán a sus
compañeros diputados federales para
tener un plan antiinflacionario eficiente,
ya que lo anunciado por el gobierno
federal no ha ayudado en nada, por ello,
una de las propuestas presentadas será
que cuando en un mes la inflación
alcance el siete por ciento se genere un
descuento en los recibos de luz hasta en
un 20 por ciento.

Además, destacó que a través del
Parlamento Abierto estarán más en las
calles, con acciones para escuchar y
conocer mejor las necesidades que viven
día a día  las familias duranguenses, así
como  para recuperar los espacios
públicos para el esparcimiento familiar.

“Vemos con este gobierno de la 4T está

desesperado por recaudar dinero sin
importarle que se lesione más la
economía de los mexicanos, pues no
obstante la alta inflación y la canasta
básica por los cielos, se da un aumento a
las tarifas en las carreteras”, señaló el
diputado Fernando Rocha Amaro al poner
como referencia el incremento del 7.82
por ciento a la Durango-Mazatlán y la
Durango- Gómez Palacio.

Ante estos aumentos desmedidos
generados por Morena, comentó que el
GPPAN estará luchando y alzando la voz
ante las instancias correspondientes para

frenar cualquier abuso que se tenga
contra las familias duranguenses.

Con la intención de fomentar el arraigo
y producción del campo a través de la
ciencia y la tecnología, el diputado Joel
Corral Alcántar anunció que propondrán
modificar la Ley de Desarrollo Rural
Sustentable, para brindar la posibilidad
de participación en el crecimiento del
campo a las y los jóvenes de la entidad a
través de la oportunidad que se brinde a
las diversas instituciones educativas
especializadas. “En Durango somos
familia”.

DURANGO, DGO.
“Debemos adoptar medidas eficaces

para establecer soluciones para el
empoderamiento socioeconómico de los
pueblos indígenas a través del turismo”,
consideró el diputado Bernabé Aguilar
Carrillo al presentar una propuesta
legislativa en la materia.

A nombre del Grupo Parlamentario de
Morena, explicó que a través de las
reformas a la Ley de Turismo del Estado
se apoyará a diferentes emprendimientos
de comunidades indígenas y  Durango
apostará por un modelo de mejores
prácticas de turismo indígena,
comunitario, rural y sostenible. 

En virtud de sus profundas raíces
ancestrales y culturales, señaló que
Durango tiene una oportunidad para
dignificar a sus comunidades indígenas,
que por mucho tiempo han estado
marginadas de su desarrollo y de una
mejor calidad de vida. 

En este contexto, precisó que los
pobladores indígenas cumplirán un papel

fundamental en la reactivación del
turismo. “Debemos pasar de ayudar al
emprendimiento indígena a propiciarlo,
mejorar las aptitudes y capacidades,
fomentar la alfabetización digital del
sector turístico en general y reconocer la
importancia de los pueblos indígenas. 

Por ello, consideró  necesaria una labor
más intensa para lograr que la riqueza
que aportan las comunidades indígenas

sobreviva. “Debemos seguir promoviendo
la implementación de los derechos de los
pueblos indígenas, en particular el
derecho a la libre determinación, así
como el respeto a sus tierras, territorios
y recursos”. 

Finalmente, el representante popular
afirmó que  comunidades  indígenas han
tomado un papel relevante en la cadena
de valor turística.
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Diputado presenta iniciativa para fomentar turismo indígena

GPPAN presenta acciones
antiinflacionarias a favor de las familias 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Colegio de Ciencias y

Humanidades (CCH), tendrá
renovación en los próximos días,
Sara Gamero, maestra de esta
institución, levantó la mano
como aspirante.

En entrevista señaló que el
próximo lunes 27 de marzo se
realizará la elección que permitirá
renovar la Dirección del Colegio
de Ciencias y Humanidades para
el periodo 2023 - 2029 y en su
aspiración busca participar en el
proceso, tras cumplir con los
requisitos de inscripción.

Una vez obtenido el aval,
arrancará la campaña este
miércoles 22 de marzo y
terminará el próximo viernes 23,
ya que solo son tres días de esta
etapa. 

"Se trata de una elección que
suele ser compleja por diversos
factores, uno de ellos es el
tamaño de la población escolar",
comentó al ser cuestionada en
cuanto a la matrícula de alumnos
que se tiene, y que dijo supera los
dos mil 100 alumnos y entre
académicos y personal
administrativo, se suman
alrededor de 200 participantes
más. 

"Estamos hablando, en ese
sentido, de la unidad académica
más grande de entre todas las
que tiene la Universidad Juárez y
con una marcada diferencia, por
encima de las facultades más
representativas", agregó.

Sin embargo, reconoció que en
los últimos años, por factores
como la pandemia y el
crecimiento natural que ha tenido
la oferta educativa pública y
privada, nos perdimos un poco
del mapa tanto en lo académico
como en lo escolar.

Se debe regresar al
protagonismo que merece una
institución que cumple ya 50
años entre los duranguenses. Se
requiere mucho trabajo, pero se
puede, externó al hacer un
llamado a participar en este
proceso electoral para que la
elección se legitime con el mayor
número posible de votantes,
convencidos de que ello permitirá
iniciar con todo una vez que se
realice el cambio en la dirección. 

Finalmente, confió en que se
llevará a cabo una elección
tranquila, pues el CCH merece
una elección sin roces, en paz y
siendo ejemplo, la mejor opción
del nivel medio superior en
Durango.

Esperan elecciones tranquilas en el CCH

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El ex secretario de Educación en
el pasado sexenio, Rubén
Calderón Luján, confirmó que no
se encuentra amparado ante las
acusaciones que pesan en la
dependencia que él manejó.

El exfuncionario reapareció en
público en un evento de la
Universidad Juárez del estado
con motivo del 66 aniversario,
ahí fue abordado por los medios
de comunicación rehuyendo
preguntas.

En la breve entrevista pidió
comprensión, "yo agradecería su
comprensión, lo que me tocó a
mí trabajar sí está plasmado, es
cuánto".

Cuestionado acerca de que sí
está amparado respondió que no
y repitió que "es cuanto", lo que
tenía que decir.

También de manera breve,
aseguró que él está tranquilo y
que si hubo o no desfalco, le

corresponderá a las autoridades
decirlo.

No está amparado
extitular de SEED
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Avanza pago de
deuda del estado a
la UJED

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Hay avances en el pago de la deuda de

gobierno hacia la Universidad Juárez del Estado
(UJED), informó el rector de la Máxima Casa de
Estudios, Rubén Solís Ríos.

En entrevista, durante los festejos de 66
aniversario de la UJED, el rector expuso,
"nosotros el año pasado reclamábamos el
adeudo de 304 millones de pesos, de ahí eran
120 de un subsidio federal y el resto de subsidio
estatal, debo decirle que desde la parte estatal,
el gobierno del estado nos estuvo pagando el
año pasado, poco a poco y gracias a ello
nosotros pudimos salir con el tema de los
gastos de fin de año".

Agregó que ahora, de parte del estado es
mínima la cantidad que se debe, quizá algunos
20 millones de pesos.

Con lo anterior, se aligera la situación
financiera de la UJED y van al corriente por el
momento.

Sin embargo, también fue enfático que existe
todavía una deuda por el cual se presentó la
demanda y aunque se sabe que hay una
persona detenida, no se ha reintegrado ese
recurso a las arcas universitarias.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El próximo 31 de marzo se renovará la

presidencia y mesa directiva de la
Cámara Nacional de la Industria
Restaurantera y Alimentos
Condimentados (Canirac), informó el
actual presidente Miguel Camacho
Herrera al hacer un balance de los retos
que se enfrentaron en su gestión.

Indicó que se hizo la convocatoria para
el próximo fin de mes y en este
momento existen algunas personas
escritas en una planilla de unidad, lo cual
se estarán dando a conocer
próximamente.

Manifestó que él terminará con el deber
cumplido porque le tocó una temporada
difícil al enfrentar una pandemia en la
que se hizo hasta lo imposible para
evitar la caída del sector restaurantero,
desde la búsqueda de alternativas para
un manejo adecuado dentro de los
restaurantes para evitar la proliferación
del covid-19, hasta establecer estrategias

como el reparto a domicilio con algunas
motocicletas que fueron entregadas en
comodato a los restaurantes.

Recalcó asimismo la promoción de la
gastronomía duranguense en diversos
escenarios a nivel nacional, donde se
incluyó como elemento fuerte el mezcal
de Durango. 

Además de lograr que la gastronomía
de Durango fuera declarada como
patrimonio intangible del Estado, entre
muchas otras acciones que se lograron

con entidades vecinas, en pro del
turismo gastronómico de la entidad.

NUEVO NOMBRAMIENTO
Camacho Herrera informó que fue

electo como vicepresidente de
delegaciones estatales a nivel nacional es
decir que le tocará coordinar a más de 60
organismos en el país.

Y aseguró que desde ahí continuará
trabajando por elevar la presencia
gastronómica de Durango en el país y en
el mundo.

31 de marzo habrá asamblea
para renovar la Canirac
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La situación económica de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), está estable,
una vez que el gobierno estatal
pagó lo que le correspondía,
apuntó el rector, Rubén Solís
Ríos.

Apuntó que actualmente es
mínima la cantidad que adeuda
la administración estatal a la
máxima casa de estudios, cifra
que asciende a 20 millones de
pesos.

Recordó que el año pasado la
UJED reclamaba el adeudo de
304 millones de pesos, 120 de
ellos eran por concepto de

subsidio federal y el resto de
subsidio estatal.

Apuntó que aunque se tardó,
hace dos semanas se radicó el
subsidio federal ordinario 2023,
sin embargo los 120 millones del
año pasado siguen pendientes.

El rector afirmó que aunque
hubo aseguramiento de
propiedades por parte de las
autoridades judiciales en contra
de exfuncionarios, la UJED no ha
recibido los recursos que se le
adeudan.

Finalmente explicó que la
Fiscalía tendría que hacer el
remate de las propiedades y con
ello resarcir el recurso, pero esto
no se ha hecho y no se tiene
fecha.

Estables finanzas
de la UJED Por Monserrat García 

DURANGO, DGO.
La presidente de la Comisión de

Actividades Económicas, Arlina
Adame Correa, aseguró que no se
negaron permisos a los artesanos
del mercado Gómez Palacio para
participar en el Festival Ricardo
Castro, sino que estos no están
contemplados en el padrón del
Instituto de la Cultura del Estado
de Durango (ICED).

Apuntó que esta instancia es la
que cuenta con el padrón de
artesanos acreditados y es a
partir de este que se otorgan los
permisos.

Explicó que es este instituto el
que organiza el festival y la
comisión no puede dar el permiso
a otras personas ajenas.

Además, no todas las personas
han aprobado que son artesanos.

Afirmó que se les está buscando

un lugar adecuado para que los
artesanos del mercado Gómez
Palacio puedan comercializar su
producto en el momento
adecuado.

Pero reiteró no pueden hacerlo
en un lugar que no les
corresponde, "pero claro que
estamos buscando alternativas".

Apuntó que la directora
municipal de Fomento Económico
ha ofrecido algunas propuestas
para que estos hagan algunas
expos.

Para que estos artesanos puedan
participar tendrían que
negociarlo con el Instituto de
Cultura, concluyó.

Comerciantes del mercado Gómez Palacio no están
dentro del padrón

DURANGO, DGO.

Prometimos ser portavoz de
cada duranguense y ahora lo
estamos cumpliendo, indicó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al destacar las acciones
integrales del sexto  Eje,
Gobierno Responsable,
Comprometido y de Resultados, a
través del cual ahora somos
cercanos, transparentes y
eficientes para todos.

El Ejecutivo Estatal, detalló que
bajo esta línea se trabaja en un
eje transversal para coordinar
todas las acciones y estrategias
de gobierno, orientadas a lograr
el éxito del Plan de Desarrollo y
para rendir cuentas a la sociedad
en cumplimiento de las metas.  

“Con este documento integrado
por los duranguenses,
generaremos certeza y claridad
de como ejecutarlo y como se
necesita, demostrar que en
Durango hay gente de valor, que
sabemos levantarnos a pesar de
las adversidades, pero también
sabemos gobernar llevar las
necesidades y proyecto con
eficiencia y eficacia”, expuso.

Al presenciar la presentación del
Plan Estatal de Desarrollo 2023 –
2028, el diputado Federal, Ismael

Hernández Deras, comentó que el
Gobernador, tiene un programa
de gobierno muy claro, que
incluye a las administraciones
municipales y federales, donde se
identifican los anhelos, ilusiones
y esperanzas de los
duranguenses, las cuales están
plasmadas en el Plan Estatal de
Desarrollo, con expectativas
serias, racionales y sustentadas,
basadas en una realidad para
poder tener impacto en los temas
más importantes. 

“Es un proyecto que parte de un
segmento de una política social
muy humana y le da su valor a la
infraestructura que requiere el
estado a largo y mediano plazo”,
finalizó Hernández Deras. 

La diputada local, Verónica
Pérez Herrera, dijo que, en seis
meses que cumple la
Administración Estatal, se ven los
resultados y el compromiso que
tiene el Gobernador para
fortalecer cada uno de los ejes,
que se formaron con las más de
40 mil propuestas de los
ciudadanos, además de la
participación en los seis foros de
los legisladores locales, “Esteban
Villegas ha demostrado que
trabaja en un gobierno sensible y
cercano a la gente”. 

Por su parte, María de Lourdes

Murguía, secretaria técnica de la
Secretaría Ejecutiva del Sistema
Local Anticorrupción, indicó que,
este plan es muy importante, ya
que se está trabajando en la
definición de un proyecto de
política pública en el combate a la

corrupción y prácticamente el 90
por ciento de las acciones
establecidas están incluidas en el
plan, “estamos apoyando este
gran proyecto y comprometidos a
trabajar de mano del
Gobernador” apuntó. 

En este eje, se van a coordinar
las acciones y estrategias del
gobierno más cercano a la gente,
transparente y eficiente, que
rinda cuentas a la sociedad y se
comprometa con el cumplimiento
de sus metas.

Un gobierno responsable, comprometido
y de resultados: Esteban Villegas



No se puede
cerrar la puerta
a artesanos del
mercado 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

La síndico municipal Alicia
Gamboa, apuntó que a los
artesanos del mercado Gómez
Palacio están pidiendo permiso
para salir a ofrecer sus productos
durante el festival Ricardo Castro
y no se les puede cerrar la puerta.

Agregó que los comerciantes
que ofrecen artesanías también
están solicitando salir los días en
los que hay más venta, pero se les
está negando porque estarán
presentes otros expositores

Consideró que el Centro
Histórico es muy amplio y
permite darles el espacio a los
comerciantes para hacer sus
ventas, "cuando Dios da, da para
todos".

Los duranguenses pueden tener
la oportunidad de conocer las
artesanías de los diferentes
municipios, pero también las que
se ofertan en el mercado.

Indicó que en ediciones
anteriores se les dio la
oportunidad de hacerlo.

Apuntó que los artesanos que
participarán son duranguenses
de los distintos municipios.

Dijo que ella esta pugnando
para dar oportunidad a los
comerciantes de salir a hacer su
venta en un lugar específico,
tomando en cuenta que los días
santos Durango queda vacío.

No se puede cerrar la puerta a la
gente trabajadora de Durango, las
calles del centro histórico son
amplias, concluyó la funcionaria
municipal.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Se han regularizado alrededor

de 60 o 65 por ciento del total de
vehículos chocolatos y ya hay
dinero para pavimentación en los
municipios, informó Héctor Vela

Valenzuela, secretario general de
Gobierno.

El funcionario estatal consideró
que el proceso de regularización
y el esquema han funcionado
bien, existen todavía algunos por
regularizar debido a que el

decreto no contempla a los
vehículos europeos y asiáticos y
bajo esa consideración sí se tiene
todavía una cantidad importante
de vehículos.

Hasta ahora se habla de
alrededor de los 100 mil vehículos

regularizados, es un tema que ha
funcionado y que ha tenido una
respuesta social importante, la
prueba es los más de 120
millones de pesos que se han
recaudado por ese por ese
concepto.

Anotó que en esa medida, el
gobernador ha entregado de
manera directa a cada uno de los
municipios que han participado
en este en este proceso, un
recurso exclusivamente para
pavimentación.

De 60 a 65 % de vehículos
americanos se han regularizado

DURANGO, DGO.
Ante la inminente época de

estiaje en la capital, Toño Ochoa
logró un recurso extraordinario
por 20 mdp que se aplicarán para
el sector agropecuario, a través
de varios programas de apoyo a
los productores. 

Destinarán tres millones de
pesos para la adquisición y
distribución de semilla de avena
forrajera, además de 10 millones
más para la construcción de
bordos de abrevaderos que
captarán agua, explicó.

Asimismo, se invertirán siete
millones de pesos en la
implementación del organismo
Agua Rural de Durango, una
solicitud planteada por
campesinos durante muchos
años, que permitirá mejores
condiciones para el
abastecimiento del servicio. 

El regidor y presidente de la
Comisión de Desarrollo Rural del
Ayuntamiento, Pedro Silerio
García, destacó que así Toño
Ochoa cuida a las familias y
reduce los efectos de la sequía en
el ganado y la agricultura.

Con Toño Ochoa protegemos al 100 el
campo de Durango
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DURANGO, DGO.
El gobierno de Toño Ochoa

obtuvo 95.7% de cumplimiento
en transparencia y obligaciones
informativas, informó Paulina
Compeán Torres, comisionada
presidenta del Instituto
Duranguense de Acceso a la
Información Pública (IDAIP). 

El cumplimiento de esta
obligación además, indica un
adecuado control interno, ya
que “es un efecto espejo (…) si
están publicando esa
información es porque la tienen
localizada”. 

“Definitivamente se nota que
trabaja con transparencia”,

afirmó.  
Precisó que, entre otros, Toño

Ochoa ha hecho públicas las
remuneraciones, viáticos,
personal de honorario,
presupuesto, informes sobre
ejercicio del gasto, auditorías,
licitaciones, adjudicaciones,
proveedores, inventario y
programas. 

Compeán Torres agregó que la
revisión de la transparencia
municipal corresponde al cuarto
trimestre de 2022, hecha por el
IDAIP del 6 al 12 de marzo y
conforme a la ley, el Municipio
tiene 20 días para solventar y
alcanzar el 100 por ciento.

Abierto y transparente,
el gobierno de Toño
Ochoa: IDAIP

DURANGO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal, ha instruido a las
instituciones gubernamentales
para que se integre una política
transversal en cada una de las
escuelas, con programas que
inculquen valores cívicos y que
los estudiantes crezcan con una
mejor formación, manifestó el
secretario General de Gobierno
Héctor Vela Valenzuela, en el
marco de la conmemoración del
217 Natalicio de Benito Juárez
García y el 180 aniversario
luctuoso del General Guadalupe
Victoria.

Las niñas, niños y jóvenes,
cuentan con el respaldo del
Gobierno del Estado, tengan la
certeza de que somos aliados de
los maestros para poder seguir
formando estudiantes, ya que son

el futuro del estado, añadió Vela
Valenzuela, al realizar el depositó
de ofrenda floral y guardia de
honor a Benito Juárez García en la
Plaza lV Centenario.

En un acto de respeto y afecto,
alumnos de diferentes

instituciones educativas,
formaron la bandera mexicana a
lo ancho de la Plaza lV
Centenario, donde se entonó el
Himno Nacional a cargo del
Ejército Mexicano, con el fin de
conmemorar al Benemérito de las

Américas. “El día de hoy
recordamos a un gran hombre del
que todos estamos obligados a
conocer su historia y la
aportación a nuestro país, Benito
Pablo Juárez García, se encuentra
vigente con su legado que sigue

siendo una lucha incansable por
la paz y el desarrollo de la
sociedad por eso tenemos la firme
esperanza de que estos valores
inspiren día con día  a la niñez
duranguense”, agregó el
secretario General de Gobierno.

Gobierno de Esteban fomentará valores cívicos en las escuelas: HVV

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Es grave el impacto por la

eliminación de Durango dentro
de la ruta de la carrera
Paramericana, señaló el
presidente de la Asociación de
Hoteles y Moteles en Durango,
Jaime Mijares Salum quien señaló
que con esto se reduce la
posibilidad cuando menos dos
noches de hospedaje.

Agregó que en los últimos años
se tenía un registro de cuando
menos dos noches de hospedaje
por cada uno de los visitantes que
atraía la Panamericana, que
según se ha dicho eran alrededor
de 500, en esa temporada se
lograba un lleno total en los
hoteles de la ciudad, no solo por
este evento sino por otros que se
llevan a cabo en las mismas
fechas.

"La verdad es que pues llenaba
los hoteles esa fecha no solo la
carrera Panamericana, sino todas
las actividades que de manera
transversal se generan en la
temporada y por supuesto que
este evento dejaba al menos dos
noches huésped y es una
cantidad importante porque,
prácticamente llegaban los
hoteles", apuntó.

Por supuesto que es una fecha o

era una fecha importante para la
hotelería para el turismo para la
derrama económica en la ciudad,
activaba el comercio y algunos
otros servicios, sin duda es un
espectáculo y es una es un
deporte que practica mucha
gente y que pone en alto el
nombre de la ciudad y el estado
Durango, "ojalá haya la
posibilidad de que esto se reactive
y que haya siempre condiciones
para que, vuelvan a pasar por la
ciudad de Durango, ya que hay
una derrama importante en lo

económico, en empleo y en tema
turístico, que a veces es no
tangible, pero es importante
seguir impulsando, mediante
espacios y estos deportes
internacionales, al turismo en
Durango".

Finalmente señaló que confían
en que el gobernador del estado
pueda tener acuerdos y que
cuánto menos el año próximo
Durango regrese a estar a ser
parte de esta ruta internacional
de este evento deportivo
internacional.

Hoteles pierden una derrama
importante con la cancelación
de la Panamericana en Durango
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GÓMEZ PALACIO, DGO. 
El Secretario del Ayuntamiento,

Vicente Reyes Solís, con la
representación del a alcaldesa de
Gómez Palacio, Leticia Herrera
Ale, recibió una dotación de 3 mil
641 libros y material lúdico que
será incorporada al acervo de 9
bibliotecas públicas del
municipio, de las cuales cinco
corresponden al área urbano y
cuatro al medio rural.

Dicha entrega tuvo lugar el día
de hoy en la biblioteca Juán F.
Brittingham, que se encuentra
ubicada al interior del parque La
Esperanza, en Gómez Palacio y
fue realizada por el Director
General de Bibliotecas de la
Secretaría de Cultura del
Gobierno Federal Mtro. Rodrigo
Borja Torres y con la

representación del Mtro.
Francisco Javier Pérez Meza,
Director General del Instituto de
Cultura del Estado de Durango,
Absalón Ruiz Rosales.

Serán beneficiadas las
bibliotecas

ÁREA URBANA
Francisco Zarco ( zona centro)
Juan F. Brittingham( parque La

Esperanza)
Armando del Castillo Franco

(colonia Los Álamos INFONAVIT) 
José Revueltas (colonia Felipe

Ángeles)
Francisco Zarco Mateos (Centro

de Convenciones Francisco Zarco,
junto al Teatro Alberto M.
Alvarado)

ÁREA RURAL
Centro Cultural Dolores

(Dolores)
Juana Villalobos (06 de Octubre)
Salvador Maldonado Ibarra ( EL

7)
Ana María Flores Sánchez

(Gregorio García)

Reyes Solís, expresó en su
mensaje que el sentido de la
lectura es atrapar y compartir
ideas y emociones, pues los libros
son nuestras herramientas más

poderosas para erradicar la
pobreza y construir la paz.
Solicitó al Borja Torres, hiciera
llegar el agradecimiento de todos
los gomezpalatinos por la entrega
de este acervo cultural y material
lúdico  que sin duda será de gran
valor para nuestra gente.

De manera posterior, fueron
reconocidas 16 personas que han
desempeñado su labor como
bibliotecarios en el municipio

desde hace más de 10 años,
demostrando vocación,
dedicación y constancia en su
labor.

Los bibliotecarios son aliados
fundamentales en la formación
de mejores seres humanos, es por
ello que, merecen ser
reconocidos, y debe ser destacada
la labor que realizan en pro del
desarrollo cultural de los
gomezpalatinos.

Reciben bibliotecas nuevo
acervo y material lúdico

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Esta mañana el Gobernador del
Estado de Durango, Esteban
Villegas Villarreal y la alcaldesa de
gomezpalatina, Leticia Herrera
Ale,  dieron inicio a la entrega
subsidiada de 40 toneladas de
semilla de sorgo forrajero, las

cuales servirán  para sembrar 4
mil hectáreas del sector social
campesino, principalmente del
municipio de Gómez Palacio

Este beneficio es posible gracias
al esfuerzo coordinado entre
Gobierno del Estado y Municipio,
ya que para hacerlo posible cada
una de las partes aporta el 50% y
el 25% respectivamente,
reduciendo a un cuarto de su

valor en el mercado la cantidad
que cada productor debe aportar.

En su mensaje, la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, agradeció el
apoyo al gobernador Esteban
Villegas Villarreal, por que ha sido
desde el inicio de su gestión, un
gran aliado para Gómez Palacio,
especialmente para el sector
rural, destacó ante los presentes
que es un gobernador que les

cumple, al estar siempre
pendiente y atento a las
necesidades del campo de esta
región.

Más de mil productores se
dieron cita la mañana de hoy, en
la velaria de la ExpoFeria de
Gómez Palacio, ahí, la alcaldesa
Leticia Herrera señaló que,
durante su gestión y con el
respaldo del Gobernador el

campo nunca estará solo.
Gobernador y alcaldesa

coincidieron en sus mensajes en
que este no es el único apoyo que
viene para el campo, ya que en
próximas fechas, seguirán
llegando nuevos beneficios para
ete sector de tanta importancia
para la economía del Estado de
Durango y del propio Gómez
Palacio.

Entregan semilla subsidiada a
productores gomezpalatinos
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Presenta Ayuntamiento de GP sus
respetos al Benemérito de la Américas

GÓMEZ PALACIO, DGO.
En una ceremonia celebrada la

mañana de ayer, representantes
del Ayuntamiento de Gómez
Palacio, que encabeza la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, presentaron a
través de una ofrenda floral sus
respetos al Benemérito de las
Américas, Benito Juárez García, en
el marco de la conmemoración
del 217 aniversario de su
nacimiento.

Durante el acto presidido por el
Secretario del Ayuntamiento,
Vicente Reyes Solís, quien acudió
con la representación de la
alcaldesa Leticia Herrera, se
destacó el legado político y el
aporte a la nación que hiciera
durante la primera etapa del
México Independiente.

Durante el acto, al cual
acudieron regidores de todas las

fracciones y directores
municipales, se hizo notar que,
Benito Juárez es una figura
emblemática de la historia de
México por sus importantes
aportes a la construcción del país
moderno y democrático que
conocemos hoy en día; como
abogado y político, luchó por la
justicia social y la igualdad,
impulsando reformas que
transformaron la estructura
política y social de nuestro país. 

Entre sus logros más destacados
se encuentran la abolición de la
esclavitud en 1829, la
promulgación de la Ley de
Nacionalización de Bienes
Eclesiásticos en 1859, la creación
del sistema de educación pública
y gratuita y la promulgación de la
Constitución de 1857, que
estableció los derechos y

libertades fundamentales de los
ciudadanos mexicanos y sentó las
bases del estado laico y
democrático que rige en la
actualidad. 

Además, su liderazgo y visión
permitieron consolidar la unidad
nacional y enfrentar

exitosamente las amenazas
externas y las guerras civiles que
azotaron al país durante su
mandato como presidente de
México. Por todo lo anterior,
Benito Juárez es considerado uno
de los personajes más
importantes y admirados de la

historia de México.
Luego de la colocación de la

ofrenda floral, representantes del
municipio acudieron al Acto
Cívico celebrado en la Escuela
Primaria “Benito Juárez” a
acompañar a los pequeños en la
realización de su homenaje.

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Gracias a las gestiones de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale ante
el Gobierno Federal, a través de la
Secretaría de Desarrollo Agrario,
Territorial y Urbano (Sedatu) que
encabeza Román Meyer Falcón, el
municipio de Gómez Palacio
contará con su Programa
Municipal de Desarrollo Urbano
(PMDU), el cual permitirá,
orientar el desarrollo y
ordenamiento territorial del
municipio.

Gómez Palacio es uno de los 113
municipios, de un total de 2,446
del país,  que logró acceder al
programa a través de la firma de
un convenio en la Ciudad de
México, con el cual se recibirán
$1,091,954 provenientes de  la
federación, recursos que serán
destinados a la planeación
urbana, metropolitana y de
ordenamiento territorial.

Con el Programa de Desarrollo
Urbano Gómez Palacio, podrá
orientar y ordenar el crecimiento
de la ciudad, además determinará
las políticas, estrategia y
acciones, así como las bases a
seguir sobre los usos de suelo y
otros trámites para el futuro

desarrollo, por lo que el
Ayuntamiento tendrá que
elaborar en 3 meses el plan de
desarrollo, para que un término
no mayor a 5 meses, se estén
ejecutando las acciones.

Estuvieron presentes en la firma
del convenio, con la
representación de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, el Síndico
Municipal, Jaime Aguilera García

y el secretario técnico, Víctor
Habib Araluce, quienes se dijeron
satisfechos por este importante
logro de gran beneficio para los
gomezpalatinos.

Entre las principales funciones
del Programa Municipal de
Desarrollo Urbano se encuentran:

Identificar y analizar los
problemas y necesidades de la
localidad en materia de desarrollo

urbano.
Establecer objetivos, políticas y

estrategias para el desarrollo
urbano del municipio.

Regular el uso del suelo y definir
las zonas de reservas territoriales
y áreas naturales protegidas.

Definir las normas y
lineamientos para la construcción
y desarrollo urbano en el
municipio.

Promover la participación
ciudadana en la toma de
decisiones en materia de
desarrollo urbano.

Es importante destacar que el
PMDU es un programa dinámico
que debe ser revisado y
actualizado de forma periódica,
con el fin de adaptarse a los
cambios en la situación y
necesidades de la localidad.

Tendrá Gómez Palacio Programa
Municipal de Desarrollo Urbano
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DURANGO, DGO.
La fiscal general del estado de

Durango, Sonia Yadira de la Garza,
informó que por parte de esta
instancia de Gobierno, se logró la
vinculación a proceso de las siete
personas a las que se les había
girado orden de aprensión por los
casos de la meningitis en la
entidad.                                                                                                                                                                           

La titular de la FGE, dio a conocer

que el pasado jueves se vinculó a
proceso a Dora Manuela “N” y el
viernes a Guillermo “N”, que eran
de las personas que estaban
pendientes de ser capturados, de
ahí que se cumplimentaran la
totalidad a las órdenes de
aprehensión e inicia el
procedimiento ante la autoridad
judicial por todos y cada uno de los
casos de meningitis.

Explicó que los siete detenidos
están a disposición del Juez y
debidamente vinculados a proceso
por las diferentes carpetas de
investigación que se han venido
judicializando.

Asimismo, señaló que los que ya
se encuentran vinculados a proceso
por parte de la Fiscalía son Erasmo
“N”, Sandra Idanés “N”, Miguel “N”,
Ilse Janet “N”, Luis Carlos “N” Dora

Manuela “N”, Carlos Enrique “N” y
un médico de nombre Omar “N”.
La Fiscal precisó que todos se
encuentran sujetos a vinculación a
proceso y se continuará con las
solicitudes para judicializar y
presentarlos en el resto de los
expedientes; esto llevará un
proceso penal, y con el debido
proceso, con la presunción de
inocencia y con el respeto y las

garantías a los derechos humanos,
pero principalmente a las víctimas
de estos delitos.
Con esto, reiteró que el Gobierno
del Estado que encabeza Esteban
Villegas Villarreal, a través de la
FGED se mantiene el compromiso
de trabajo para llegar hasta las
últimas consecuencias para hacer
justicia a las víctimas y familiares
de esta lamentable enfermedad.

FGED captura a últimos dos prófugos
involucrados en casos de meningitis

Agencias
EDOMEX

En Ecatepec, un grupo de
personas bloqueó la Vía Morelos
para protestar por la muerte del
joven Brian Ariel Uresti Cruz, de
22 años, víctima de una bala
perdida durante una riña entre
vecinos.

El féretro con el cuerpo de Brian
se colocó en la plancha de un
camión y con este se bloqueó la
mencionada vía, a la altura de
Avenida Morelos.

En el bloqueo, los manifestantes
agredieron al conductor de un
tráiler que intentó cruzar por la
fuerza. Tras la manifestación, el
cuerpo fue trasladado al Panteón
de San Isidro.

De acuerdo con la familia, la

mañana del pasado domingo
alrededor de las 9:30 h, el joven
se encontraba afuera de su casa
entre Avenida Toluca y calle
Atlacomulco, en la colonia Lomas
de San Carlos, cuando se desató
una riña entre vecinos.

En medio de la gresca, los
sujetos sacaron armas de fuero e
hirieron al joven en el estómago.
Brian Ariel murió en el sitio y los
servicios de emergencia no
alcanzaron a atenderlo.

En los hechos también resultó
herida una menor de 16 años de
edad.

Tras estos hechos, dos sujetos
fueron detenidos, pero la familia
asegura que el responsable por la
muerte de Brian Ariel,
identificado como Diego Uriel ’N’,
alias ‘El Pollo’, se dio a la fuga con
su padre.

Ya hay dos detenidos, pero son
los hermanos del asesino que

también tuvieron que ver y
quiero que no los dejen en

libertad”, expresó María Cruz,
madre de la víctima.

Bloquean vía con féretro de víctima de bala perdida
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Redacción
DURANGO, DGO. 

Un varón de 46 años de edad, de
nombre Rafael Torres González,
originario de la localidad Llano
Grande, Dgo., perdió la vida a
consecuencia de las lesiones que
sufrió en una volcadura.

El evento se suscita la noche del
lunes, a las 23:30 horas, cuando
viajaba por la carretera libre

Durango-Mazatlán, a bordo de
una camioneta Ford, línea Lobo,
modelo 2005, color guinda,
conducida por David, quien a la
altura del kilómetro 80 perdió el
control de la unidad, para
posteriormente volcarse,
quedando sin vida en el lugar
Rafael.

El conductor de la unidad fue
puesto a disposición del Agente
del Ministerio Público por la
responsabilidad que le resulte.

Volcadura deja
un muerto

Por robo es
arrestado
Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
arrestaron a un sujeto de 28
años de edad, quien
presuntamente se introdujo a
una obra en construcción
propiedad de una mujer, sin
autorización alguna, de donde
logró sustraer una carretilla y
dos palas, herramientas de la
marca Truper, objetos que le
fueron asegurados al momento
de su detención, registrada en
las calles Camelias entre
Bugambilias y Hortensia del
fraccionamiento Jardines de
Durango.

El presunto ladrón fue
trasladado e ingresado a las
celdas de la Estación Oriente,
donde el médico determinó
que se encontraba bajo los
efectos de algún tipo de
estupefaciente, luego fue
puesto a disposición del
Agente del Ministerio Público,
donde tendrá que responder
por sus actos.

Redacción
DURANGO, DGO. 
Elementos de la Policía Estatal

lograron la detención de Reyes,
de 39 años de edad, por el
presunto delito de robo de dos
acumuladores que sustrajo de dos
vehículos.

El presunto ladrón fue arrestado
en la calle Felipe Ángeles, de la

zona Centro, de Gómez Palacio,
Dgo., el cual llevaba una mochila
negra y en su interior portaba los
dos acumuladores, mismo que al
ver a la presencia de los policías
tiró la mochila y trató de darse a
la fuga, siendo detenido metros
adelante. 

De igual manera se acercó un
varón, indicando que venía

siguiendo a dicho sujeto, al que
observó desde su domicilio en
calle Allende, cuando el presunto
ladrón sustrajo el acumulador de
su vehículo marca Volkswagen
tipo Caribe, modelo 1982,
indicando que el presunto
responsable sustrajo su batería de
la marca LTH. 

En el interior de la mochila se

encontraban dos acumuladores,
uno de la marca LTH y otro marca
Cronos, además de asegurarle
una llave mecánica con la cual
quitaba las baterías, motivo por

el cual fue puesto a disposición
del Agente del Ministerio Público,
por la responsabilidad que le
resulte.

PE captura a presunto ladrón de acumuladores 

Redacción
DURANGO, DGO.
La agente del Ministerio

Público adscrita a la Unidad de
Investigación de Delitos de
Robo, consiguió que un Juez de
Control y Enjuiciamiento
vinculara a proceso a Miguel
Ángel, de 46 años de edad, por
su probable comisión del delito
de robo agravado, cometido en
agravio de un varón. 

Los hechos ocurren el pasado
14 de marzo aproximadamente
a las 12:45 horas, cuando Miguel
Ángel se introdujo a un
domicilio –propiedad de la
víctima- ubicado en la colonia
Emiliano Zapata, de esta ciudad
capital, donde se apoderó sin
derecho ni consentimiento de
un teatro en casa con tres
bocinas de la marca EasyLine,
una bocina de 8 pulgadas de la
marca Donker, una mochila
negra, una gorra del mismo
color y un perfume, siendo

sorprendido por el agraviado
quien, al intentar reclamarle lo
sucedido, amenazó con causarle
daño.

Luego de los hechos, el
ofendido solicitó la presencia de
la Policía Investigadora de
Delitos (PID) quienes se
constituyeron en el lugar y
consiguieron la detención en
flagrancia del ahora imputado,
siendo puesto a disposición de
la agente del Ministerio Público
adscrita a la Unidad ya citada
quien, asimismo, se encargó de
integrar la carpeta
correspondiente por este delito.

Finalmente, el Juez de la causa
vinculó a proceso a Miguel
Ángel por el delito de robo
agravado, imponiéndole la
medida cautelar de prisión
preventiva al interior del
CERESO No. 1 de Durango, y
otorgó a la representante social
un mes como plazo para el
cierre de la investigación
complementaria.

Por robo y amenazas
vinculan a proceso a
presunto ladrón 

Redacción
DURANGO, DGO.

En el poblado Ciudad Juárez del
municipio de Lerdo, Dgo.,
elementos de la Policía Estatal
detuvieron a José Cruz  de 20
años de edad y Lorenzo de 31
años, por el delito de robo a cada
habitación.

Los presuntos ladrones fueron
detenidos en la calle Aldama, del
poblado antes mencionado, luego
de ser señalados por una joven

mujer de estar sustrayendo del
interior de su domicilio sus
bienes diversos, además uno de
ellos la amenazó con un machete. 

Los ahora detenidos ya tenían
diversos objetos en la calle,
siendo estos una lavadora, un
microondas, un ventilador, una
sandwichera, una pantalla de
televisión de 32 pulgadas, otro
microondas, una tablet y una
cafetera, motivo por el cual
fueron puestos d disposición del
Ministerio Público por la
responsabilidad que les resulte. 

Capturan a dos
presuntos ladrones 
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Los diputados federales
Montcerrat Hernández y Marco
Antonio Mendoza pidieron al
Congreso de la Unión exhortar al
gobierno de Sinaloa a suspender
los trabajos y la apertura del
acuario Mar de Cortés y llevar a
cabo una investigación sobre los
permisos y licencias, así como los
requerimientos de impacto
ambiental. 

Los integrantes del Grupo
Parlamentario del PRI explicaron
que se pretende inaugurar el
acuario en Mazatlán, Sinaloa, que
tuvo una inversión de mil 467
millones de pesos para su
desarrollo y que ha recibido
cuestionamientos sobre su
legalidad.

Detallaron que, según una
investigación periodística, la
compra de las hectáreas donde se
construyó el recinto tuvo un
costo de 196.5 millones de pesos
a cargo del erario estatal en 2017.
Posteriormente, en 2018 se
destinaron 306 millones de pesos
más para el inicio de la obra y se

obtuvieron 586 millones de pesos
de fondos federales.

“Estas cifras representan las
aportaciones del gobierno de
Sinaloa y el gobierno federal.
Adicionalmente, los grupos de
inversionistas colocaron poco
más de 481 millones de pesos y se
consiguió un crédito sujeto a los
ingresos del nuevo acuario una
vez establecido. Las fechas de
vencimiento no se conocen”,
señalaron. 

Respecto a las afectaciones al
medio ambiente y la falta de
documentos que sustenten la
construcción en esa área,
expusieron que, en la primera
etapa de construcción, se edificó
el Parque Central para albergar
gran parte del proyecto; sin
embargo, de acuerdo con el
reportaje, esto condujo a la
contaminación de la Laguna del
Camarón en Mazatlán y la
detención del ciclo de aves
migratorias.

En el mismo sentido, detallaron
que el pasado mes de agosto,
vecinos de la ciudad de Mazatlán
presentaron una demanda
colectiva por la contaminación a

esta laguna. De acuerdo con su
testimonio, el principal problema
es que la Laguna del Camarón
está recibiendo descargas de
aguas residuales sin tratar y está

afectando la zona. 
Bajo dicho contexto, los

diputados hidalguenses pidieron
al Congreso, se exhorte al
gobierno del estado de Sinaloa a

suspender la apertura del acuario
de Mar de Cortés hasta no
conocer un veredicto sobre un
posible conflicto de intereses y
posibles actos de corrupción.

Piden diputados federales del PRI suspender
la apertura del nuevo acuario en Sinaloa



CIUDAD DE MÉXICO
La senadora Kenia López

Rabadán informó que presentó
una denuncia ante el Instituto
Nacional Electoral (INE), en contra
de la Presidencia de la República
por el uso de la imagen del
presidente López Obrador al
transmitir su conferencia
“mañanera” durante la entrega
de tarjetas del programa de
adultos mayores.

“Les informo que el día de hoy
presenté una denuncia ante el
INE por la ilegal promoción
personalizada de López Obrador
en los programas sociales y el uso
indebido de recursos públicos.
Asimismo, solicité se emitan las
medidas cautelares a efecto de

que se suspenda de forma
inmediata la transmisión de estos
mensajes del Presidente de la
República en los módulos en los
que se inscriben y entregan las
tarjetas del programa de adultos
mayores”, indicó.

En su conferencia de prensa “La
Contramañanera”, la
vicecoordinadora del PAN en el
Senado presentó videos con dos
ejemplos de lo que está
sucediendo en módulos
instalados en el Parque de la
Bombilla y en el Monumento a la
Revolución “en donde de manera
ilegal, cuando les entregan a los
adultos mayores la tarjeta para
que puedan cobrar sus
programas sociales, en ese

momento están promocionando
con videos la imagen de López
Obrador”.

Puntualizó que los programas
sociales no provienen de la
chequera del Presidente sino que
son pagados por los mexicanos a
través de sus impuestos.

“Recibir esos programas sociales
es un derecho reconocido en la
Constitución. Que obliguen a los
adultos mayores a recibir tarjetas
y a tener que estar viendo y
escuchando las mentiras del
Presidente de la República es algo
que no debemos permitir ni como
senadores ni como mexicanos”,
aseveró la legisladora panista.

En ese mismo sentido dijo que
con la marcha que se llevó a cabo

el sábado pasado con motivo de
la Expropiación Petrolera, es claro
que la administración
encabezada por López Obrador
no tiene un plan para atender los
problemas que más preocupan a
los mexicanos, ya que, en temas
económicos, de seguridad y
salud, “este gobierno está
totalmente reprobado”.

“Llevan cuatro años quedando a
deber como gobierno porque
siguen en campaña, siguen en
concentraciones y marchas
desviando recursos públicos para
promocionarse. Y hoy, tenemos
dos claros ejemplos de esto: el
primero, la marcha de este
sábado con motivo de la
Expropiación Petrolera. Es

evidente el acarreo que hubo para
llenar el zócalo capitalino; estaba
lleno de camiones en las
inmediaciones del centro
histórico”, señaló López Rabadán.

Agregó que los diputados,
senadores y servidores públicos
del gobierno morenista
aprovecharon para
promocionarse.

“Se repartieron panfletos y
propaganda de apoyo, por cierto,
entre otros de la señora
Sheinbaum. En lugar de que la
Jefa de Gobierno se ponga a
trabajar por los capitalinos, están
pensando en la siguiente
elección, por supuesto, porque lo
que quieren es tener más poder y
dinero, no quieren darle
respuesta a los habitantes de la
Ciudad de México; lo que quiere
Claudia Sheinbaum es más poder
y dinero”, evidenció.

La senadora López Rabadán
apuntó que el gobierno
nuevamente ocupó todo el
aparato del Estado para mentir y
decir que, aún con un Zócalo
repleto el día de la marcha rosa,
había sólo 90 mil personas y en
su concentración de este fin de
semana declararon que había 500
mil.

“El dispendio de recursos
públicos para la movilización es
ofensivo ante la realidad de
millones de mexicanos que todos
los días salen a trabajar y pagan
impuestos. Que esos impuestos
se utilicen para aumentar el ego
del Presidente, es ilegal y también
inmoral”, puntualizó.
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Denuncian ante el INE promoción ilegal de AMLO
en entrega de tarjetas para adultos mayores
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El Departamento de Estado de
EE.UU. defendió este martes su
informe anual de derechos
humanos en el mundo tras las
críticas recibidas por el presidente
mexicano, Andrés Manuel López
Obrador, a quien respondió que el
Gobierno estadounidense no
esconde “los problemas debajo de
la alfombra”.

El viceportavoz del
Departamento de Estado, Vedant
Patel, se expresó así en una rueda

de prensa después de que López
Obrador acusara a Estados
Unidos de mentir y de creerse “el
Gobierno del mundo” con ese
informe.

“Nosotros nunca hemos dicho
que seamos el Gobierno del
mundo ni nada de este tipo”,
respondió Patel, quien recordó
que el Departamento de Estado
está obligado a elaborar cada año
este documento para el Congreso
estadounidense.

El viceportavoz afirmó que “la
participación de miembros de la
Policía, del Ejército y de otras
instituciones en serios actos de

corrupción y en asesinatos
arbitrarios suponen un reto para
México y por esos aparece en el
informe”.

“Nosotros nunca hemos
sugerido que no tengamos
nuestros propios retos internos”,
prosiguió Patel, quien sin
embargo subrayó que EE.UU. no
intenta “esconderlos debajo de la
alfombra”.

El funcionario reivindicó que
Estados Unidos “ha trabajado
durante décadas para fortalecer el
respeto de los derechos
humanos”, una tarea que forma
parte de “los valores

estadounidenses”.
En el informe de 2022,

publicado el lunes, Estados
Unidos expresa preocupación por
la alta impunidad en México, por
la participación de autoridades en
crímenes y por los señalamientos
de López Obrador contra
periodistas y activistas.

“No es cierto, están mintiendo,
es pura politiquería, con todo
respeto. Es que es su naturaleza,
no quieren abandonar la Doctrina
Monroe y antes el llamado
Destino Manifiesto, no quieren
cambiar, entonces se creen el
Gobierno del mundo”, respondió

el mandatario mexicano este
martes.

López Obrador dijo que en el
Departamento de Estado son
unos “mentirosos” y destacó el
caso del fundador de WikiLeaks,
Julian Assange, buscado en
Estados Unidos por revelar
información confidencial.

“Oye, ¿por qué no liberas a
Assange si estás hablando de
periodismo y de libertad?”,
manifestó.

Este reporte anual sirve de guía
al Congreso estadounidense para
determinar la ayuda exterior que
se concede a cada nación.

Nosotros no escondemos nuestros problemas: EE.UU.
responde a López Obrador tras críticar informe
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El presidente chino, Xi Jinping,
abordó con su homólogo ruso,
Vladimir Putin, durante su visita
de Estado a Moscú el plan de paz
que ideó para poner fin a la
guerra en Ucrania, una iniciativa
que consiste en doce puntos.

El documento, presentado el
pasado 24 de febrero con
ocasión del primera aniversario
del conflicto que Rusia inició en
Ucrania por orden de Putin,
delinea la postura china “para
una solución política a la crisis
en Ucrania“.

Los pilares de la iniciativa
china son:

– El respeto a “la soberanía de
todos los países” y a “su
integridad territorial“.

– El abandono de la
“mentalidad de guerra fría” y el
respeto a las “legítimas
preocupaciones de seguridad de
los países”, algo que Beijing ha
reiterado desde que comenzó la
invasión, en referencia a Rusia.

– Un alto al fuego y una
llamada a la “moderación” para
“evitar que la crisis se deteriore
aún más o incluso se salga de
control”.

– La reanudación de las
conversaciones de paz, dado que
“el diálogo y la negociación son
la única salida viable para
resolver la crisis”.

– La resolución de la crisis
humanitaria, “protegiendo
eficazmente la seguridad de los

civiles” y “estableciendo
corredores humanitarios para su
evacuación de las zonas de
guerra”.

– El apoyo al “intercambio de
prisioneros entre Rusia y
Ucrania” y el cese de “ataques a
instalaciones civiles”.

– La protección de la seguridad
de las centrales nucleares y el
cese de “los ataques armados
contra plantas de energía
nuclear”.

– La “reducción de los riesgos
estratégicos”, que incluye un
énfasis en que “una guerra
nuclear no se debe y no se puede
librar”.

– La garantía de la exportación
de cereales, en la que las
Naciones Unidas han de
“desempeñar un papel
importante”.

– El cese de las “sanciones
unilaterales” por “no solucionar
los problemas, pudiendo incluso
crear otros nuevos”, según
Beijing, que ha expresado desde
el comienzo de la guerra su
oposición a las sanciones contra
Moscú.

– La protección de la
estabilidad de las cadenas
industriales y de suministro, que
incluye una petición a todas las
partes para que “se opongan “a
la politización e
instrumentalización de la
economía mundial”.

– El apoyo a la reconstrucción
de Ucrania tras la guerra, algo a
lo cual China está dispuesta a
“brindar ayuda”.

El plan de paz chino de
12 puntos que Xi abordó
con Putin en el Kremlin

Agencias

La Fiscalía de Colombia
investiga penalmente a Nicolás
Petro, hijo mayor del presidente
colombiano Gustavo Petro, por
sus supuestas reuniones con
narcotraficantes en la cárcel y por
un “posible lavado de activos“,
según informó este martes el
ente acusador.

“Las unidades de la Fiscalía
General de la Nación están
investigando en el caso penal y en
el caso también de bienes o
posibles lavados de activos, esos
son los avances que se tienen”,
dijo en declaraciones a medios el
fiscal general, Francisco Barbosa.

La Fiscalía comenzó, a principios
de este mes, a investigar las
acusaciones contra el diputado
Nicolás Petro, a quien su exesposa
señala de haber recibido dinero
de un narcotraficante para la
campaña presidencial de su padre
que sin embargo nunca llegó a
ese destino.

El propio mandatario pidió que
se le investigue -tanto a este que
es el mayor de sus hijos como a
su hermano Juan Fernando Petro-
para “determinar

responsabilidades”, aunque
siempre se ha mostrado
“confiado” en que se pueda
“demostrar su inocencia”.

“Existe una presunción de
inocencia y existen garantías
judiciales, lo que pasa es que
todas las investigaciones de la
Fiscalía siempre van enfocadas
hacia las personas en el campo
penal y hacia los bienes para
efecto de que no existan bienes
atados a actividades criminales”,
alegó este martes el fiscal en las
declaraciones a los medios.

Las acusaciones en contra de
Nicolás Petro

La exesposa del hijo de Petro,
Day Vásquez, aseguró en una
entrevista con la revista Semana
que el narcotraficante Samuel
Santander Lopesierra, alias el
Hombre Marlboro, le entregó a
Nicolás Petro, diputado en la
Asamblea departamental del
Atlántico, “más de 600 millones
de pesos (unos 124 mil 700
dólares de hoy) para la campaña
del papá”.

“Eso nunca llegó legalmente a la
campaña porque él se quedó con
ese dinero, y así otros”, añadió la
mujer, que mencionó que Nicolás
Petro también recibió 200

millones de pesos (unos 41 mil
500 dólares) del empresario
Alfonso Turco Hilsaca, que
tampoco fueron a dar a la
campaña.

Y agregó: “Todo lo que ha hecho
él desde 2022, bueno finalizando
2021 e iniciando 2022, que fue la
época electoral o preelectoral”.

Según información publicada en
el portal La Silla Vacía, Vásquez le
habría comunicado todos estos
datos a otra de las hijas de Petro,
Andrea, quien se lo habría
transmitido a su padre antes de
finalizar el año pasado, pero hasta
ahora, cuando la información se
iba a hacer pública en la
entrevista de Semana, el
presidente no habría actuado.

Con respecto a la investigación
contra Juan Fernando Petro,
hermano del presidente, la
Fiscalía ya tiene abierta una
“noticia criminal de oficio” (una
investigación para ver si hay
indicios de delito) desde el 23 de
enero pasado, porque su nombre
apareció relacionado con
presuntos pagos realizados por
narcotraficantes para obtener
cupos en la paz total, aunque él
se declara víctima de usurpación
de identidad.

Fiscalía colombiana
investiga a hijo de Petro por
posible lavado de activos
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Trump enfrenta posible consignación. Dice que no hizo nada malo
POR GREGORIO A. MERAZESPECIAL / LA TIMES EN ESPAÑOL 

En lugar de ser coronado por mayoría
como el único candidato presidencial de su
partido, triunfar en la elección y retornar a
la Casa Blanca, el expresidente enfrenta
pérdida de liderazgo, del 69% al 47%, y una
creciente fractura entre republicanos que
apoyan el surgimiento de otros aspirantes
presidenciales.

Como el exvicepresidente Mike Pence,
quien acusó a Trump de estar equivocado
cuando le pidió revertir el resultado de la
elección. “Sé que la historia
responsabilizará a Donald Trump de la
desgracia ocurrida el 6 de enero de 2021”,
dijo Pence, en un total rompimiento con el
que fue su compañero de fórmula en 2016.

Por su lado el gobernador de Florida es
apoyado por legisladores antes leales a
Trump para que se una a la contienda,
como hizo Nikki Haley y como piensan
hacerlo Ted Cruz, Josh Hawley y Tom
Cotton.

El Comité Nacional Republicano busca
poner a Trump en aprietos, obligando a
todos los aspirantes a la nominación a
firmar un compromiso de participar en
todos los debates.

Un estudio de la Escuela de Leyes y
Política Pública de Harvard asegura que
“hay leyes que impedirían a un candidato
contender como independiente o mediante
un tercer partido”.

Eso significaría el desvanecimiento de las
posibilidades de obtener la inmunidad
presidencial que desesperadamente trata
de obtener para conjurar -como lo hizo
durante su único período- las
consecuencias de un alud de acciones
civiles y legales en su contra, que podrían
traducirse en su consignación penal.

Ante la cada vez más probable
consignación, Trump pregona entre sus
simpatizantes que “se trata de una cacería
de brujas”, como ha calificado todas las
investigaciones sobre sus acciones.

Sus colaboradores dicen estar preparados
para manejar su campaña, mientras él
comparece ante los tribunales
respondiendo las acusaciones en su contra.
Durante el fin de semana el expresidente y
sus abogados manifestaron que “aún
consignado criminalmente continuará en
la contienda” por la nominación.

Alvin Bragg, fiscal del distrito de
Manhattan, NY, citó o “invitó” al
expresidente a testificar ante un Gran
Jurado que está a punto de cerrar su
investigación contra él.

La invitación es interpretada como
preludio del fin de la investigación y la
última oportunidad de que el acusado
hable a su favor, antes de su consignación.

Sus abogados le advirtieron que testificar
es impredecible, urgiéndolo a no hacerlo.
Antes, testificó Michael Cohen, exabogado
de Trump, quien proporcionó mucha
información y evidencias al Gran Jurado.

El expresidente y empresario es acusado

de presunta falsificación de expedientes
financieros de sus empresas, para ocultar
pagos por más de 130,000 dólares en
sumas de 35,000 dólares a Michael Cohen,
su exabogado, para comprar el silencio de
la actriz porno Stormy Daniels, con quien
habría sostenido una relación extramarital,
a fin de impedir que eso influyera en la
elección de 2016, violando con ellos las
leyes de Financiamiento de Campañas.

El Código 175.10, castiga la alteración o
falsificación de documentos financieros,
para ocultar pagos, que pudo deducir de
impuestos para defraudar al fisco.

Trump ha dicho que no acudirá “porque
él no hizo absolutamente nada indebido”.

Pero esa consignación, si se diera, sería la
de menos peligro para el expresidente.

En el estado de Georgia está a punto de
concluir la investigación de Fani Willis,
fiscal de distrito del Condado de Fulton,
con la “consignación criminal de
numerosos acusados”, aunque no se
menciona aún al expresidente.

Hay que recordar que, desesperado por su
derrota en Georgia, Trump llamó, amenazó
e intimidó al secretario de Estado y otros
funcionarios de Georgia, pidiéndoles que le
consiguieran más de 11 mil 700 votos “que

necesitaba para ganar”.
Mientras tanto, Jack Smith fiscal especial

del Departamento de Justicia, avanza
rápidamente en la recaudación de pruebas
de múltiples intentos de golpe de Estado
de Trump, mediante una extensa
conspiración, apoyada por
multimillonarios, militares, legisladores y
gobernadores republicanos, gente
relacionada con la Suprema Corte de
Justicia, funcionarios y policías, además de
grupos terroristas domésticos como los
Proud Boys, Oath Keepers y otros.

El fiscal Smith, que espera el testimonio
del exvicepresidente Mike Pence y otros
colaboradores cercanos de Trump,
investiga la sustracción no autorizada,
transporte ilegal, almacenamiento
inseguro, copia en discos y memorias
externas de documentos altamente
clasificados, con información sensitiva
sobre programas nucleares de varias
naciones, que Trump aún se niega a
entregar y que es investigada
minuciosamente.

La persistencia en su mentira de un
fraude electoral que nunca pudo probar y
las investigaciones, son motivo de
cansancio y preocupación de republicanos,

que tratan de recuperar la Casa Blanca,
temerosos de que con Trump no lo
lograrán.

Por todo eso, la situación actual apunta a
que Donald Trump solo consolide su paso
por la Casa Blanca, como el primer
Presidente en la historia, llevado a juicio
político en dos ocasiones, el único en
romper la tradición centenaria de la
transferencia pacífica del poder; el primer
presidente consignado criminalmente por
incitar a la violencia y el asalto al Capitolio,
por amenazar e intimidar a funcionarios
electorales estatales, como parte de sus
múltiples intentos de golpe de Estado, para
permanecer en el poder, contra la voluntad
popular, una idea que aún no abandona.

En el lado Demócrata, las cosas no son
mejores.

Una gran mayoría de jóvenes se opone a
la reelección del presidente Joe Biden y
quienes lo apoyan, rechazan
rotundamente la posible reelección de la
vicepresidenta Kamala Harris, quien
originalmente era una estrella de ese
partido y se esperaba fuera la primera
presidenta de Estados Unidos, la primera
presidenta asiática americana y la primera
presidenta de color de esta nación.



Apenas el domingo, el
reyecito AMLO salió de
su Palacio Nacional para
revelar su testamento.

Ante los 300 notables
que alcanzaron silla y

frente a una chusma que ni caso le hacía –
estos querían su billete y que los
regresaran ya a su casa--, Andrés Manuel
López Obrador adelantó que no se
amilanará ante las presiones de los
poderes fácticos y que, sin zigzagueos,
dejará como sucesor en la Presidencia de
la República a uno, a cualquiera, de sus
tres príncipes herederos.

Que dizque porque la transformación
debe continuar.

Preguntar cuál es la dichosa
transformación ya es ocioso.

A menos, por supuesto, que esta consista
en echar todo por la borda, en retroceder
en el tiempo, en aislarnos del resto del
planeta que, ¡vaya! que eso sí que lo ha
conseguido López Obrador.

En ese tenor, el heredero más viable sería
el príncipe de las tinieblas y tenebras Adán
(Augusto) López.

Rústico como también lo es AMLO,
todavía más priísta que el propio
Presidente de la República actual, este otro
López sí culminaría la obra destructora
iniciada por López Obrador y, a golpe de
machete, desparecería toda institución
autónoma, toda aquella en la que tuviese
participación la ciudadanía para no dejar
a esta ni la oportunidad de opinar.

Sin zigzagueo. Directo. Sería el príncipe
heredero ideal para el reyecito López
Obrador.

¿Y la princesa caramelo?
Dejar como sucesora a Claudia

Sheinbaum sí supondría un zigzag… de
género, cuando menos.

No obstante, los observadores cada vez
ven menos posibilidades de que la
“científica” pueda heredar el Palacio
Nacional, debido al pésimo papel que ha
desempeñado al frente del gobierno de la
capital nacional... lo que es conocido
ampliamente en el resto de la República.

Sheinbaum, además, es radical. Si usted
cree que AMLO es de izquierda –la verdad
es que es más conservador que Margaret
Thatcher--, la “regenta” de Su Majestad
Andrés Manuel es entonces súper

izquierdista.
Sólo recuerde que ella participó, junto

con su exmarido Carlos Imaz y otros
personajes, en el llamado CEU que paró a
la Universidad Nacional durante meses,
enarbolando consignas marxistas,
maoístas y hasta trotskistas.

Tendría que zigzaguear mucho el
reyecito AMLO para heredar el trono a la
princesa caramelo, ¿no cree usted?

El príncipe azul
Marcelo Ebrard Casaubon sí que sería el

gran zigzag.
Bien visto por las clases medias, a las que

el reyecito AMLO parece detestar, el actual
canciller es de sangre burocrática azul,
habida cuenta de su ya larga trayectoria
en cargos públicos… lo que lo diferencia
de los otros herederos.

Y en esa larga carrera burocrática se le
han presentado muchas tenta$iones que,
aseguran, de verdad que lo han tentado.

Tal podría ser el mayor de los
impedimentos que tuviese para heredar al
reyecito AMLO, no obstante que uno de los
poderes fácticos de mayor peso, el
gobierno estadounidense, pudiese abogar
por él.

¿Zigzagueará López Obrador como dijo
que no lo haría el domingo pasado?

¿O se irá directo como flecha para que
sobreviva la 4T?

Nada está escrito aún.
Indicios 

El reyecito no está de acuerdo con el
informe sobre la situación de los derechos
humanos en México elaborado por el
Departamento de Estado del gobierno de
Joseph Biden. Pero esa inconformidad,
lamentablemente, no se traduce en
acciones que recompongan lo que está
mal. Se queda en palabras que pierden su
efecto en las matinés palaciegas. * * * Hay
palabras de SM AMLO que, en cambio, sí
tienen efecto sobre la chairiza. El incendio
de la efigie de la ministra presidente de la
SCJN es prueba de ello. * * * Toda
proporción guardada, Donald Trump y el
tabasqueño son iguales. Por eso las
constantes defensas que desde Palacio
Nacional se hacen del anaranjado. * * * Y
por hoy es todo. Gracias por
acompañarme con la lectura a estas líneas.
Y como siempre le deseo ¡buenas gracias
y muchos, muchos días!

Hablemos de política. Si
diariamente el presidente López
Obrador usa su mañanera para
imponer agenda. En Sinaloa el
gobernador Rubén Rocha Moya,
hace lo mismo desde su
semanera. La de este lunes se
extendió por casi 2 horas y
media.

Lo he dicho en varias ocasiones,
el mandatario no rehúye a tema
alguno. Hay preguntas
incómodas de compañeros que
buscan la nota sensacionalista.
Pero lo que hay que ‘olfatear’ de
la semanera, es la habilidad del
‘gober’ de llevar al terreno de lo
político los asuntos más
complicados, y ahí, en ese
terreno, las gana prácticamente
todas.

Vamos a enumerar cinco
mensajes que creo que el ejercicio de este
lunes nos ha dejado para el análisis
político. Advierto, el orden no pondera la
relevancia.

De la reunión con el rector de la UAS
La semanera reveló que el rector le ha

buscado para reunirse, la respuesta fue un
“cuando guste” inmediato. Dijo que luego
el rector pidió tiempo. Una que es un poco
mal pensada, puede creer que Don Jesús
Madueña no se manda solo y ese
‘tiempito’, es para tocar base con quien
realmente manda en la UAS. Seguro piensa
que debe llevar un mensaje muy cuidado
al tercer piso.

Si algo tiene el gobernador Rocha, es
mano izquierda. De grillas no le van a
contar nada. En una entrega anterior, ya
hace meses, dije que era turno del rector
para enviar mensajes de buena voluntad
a la 4T del estado. En su momento, no
hubo tal.

Del plebiscito para elegir síndicos
municipales en Culiacán

Sobre el tema celebró que los comicios se
llevaran en tranquilidad plena. Pidió
prudencia a los ganadores e invitó al
respeto. Morena arrasó en 15 de 17
demarcaciones. No lo dijo, pero podríamos
decir que se mostró contento y orgulloso
del resultado.

Aquí el mensaje es para el partido que
tiene secuestrada a la UAS. Solo pudieron
ganar en 1 sindicatura. El otro mensaje es
que el equipo del alcalde Juan de Dios
Gámez opera bien.

Titular de la Secretaría de Agricultura
federal vendrá a Sinaloa

El próximo jueves estará en Sinaloa el
Secretario de Agricultura Víctor Villalobos
y el Gobernador ha propuesto que sean los
propios agricultores quienes se sienten a
la mesa para gestionar y llegar a un
acuerdo con los precios del maíz.

Concede sin reconocer que los tiempos
para el campo no son tan halagüeños. En
vez de quejarse en prensa, ha puesto

manos a la obra. Algo debe salir de esta
reunión con el titular del ramo. Los
productores que han logrado que a Sinaloa
se le reconozca como el “Granero de
México” merecen atención y en el
mandatario hallan al primer gestor.

¡Aguas priistas!
Hablaba de la relación de García Luna con

el PAN. Que el sentenciado ex funcionario
no necesita haber estado afiliado al
partido azul para ser un representante del
panismo en el sexenio de Felipe Calderón.

En relación con la identidad de su
gobierno, señaló que ha visto priistas en
algunas estampas en eventos del tricolor.
“No se cuidan”, dijo. Y remató diciendo
que a la hora de la hora son de su
gobierno. Si fue una referencia para
acompañar el comentario o quiso decir
algo, no lo sabemos.

Pero no habla para nada bien de los
funcionarios que cobran en gobierno del
estado, y en sus ratos libres acuden a
eventos del tricolor en el que las políticas
gubernamentales (de las cuales forman
parte) son duramente cuestionadas. Ojo
aquí.

Hay que tener vocación
Docente y de izquierda de vocación y

convicción. Si alguien sabe lo que es
batallarle con el salario de maestro, es él.
Los sueldos no están para echar campanas
al vuelo, pero no son como antes tampoco.

Sobre la maestra que se hizo viral por
renunciar al magisterio, al decir que de
vocación no se vive ni se pagan facturas,
el gobernador Rocha Moya envió un
mensaje diciendo que él no renunciaría. En
Sinaloa y México hay muchos y muchas
que desean tener ese espacio. Una plaza
de docente que les dé la oportunidad de
ejercer una de las profesiones más dignas
que existen que es la de educar.

En lo personal, a la maestra no la culpo
por su decisión; y para todo el magisterio,
como hija de maestra, mi afecto,
reconocimiento y solidaridad, siempre.
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Infobae 
La poesía escrita por mujeres

peruanas ha sido fundamental en
la lucha por la igualdad de
género, así como en la
exploración de temas que han
sido históricamente marginados
o silenciados, como el cuerpo, la
sexualidad, la maternidad y la
opresión. Además, esta forma de
expresión ha sido una forma
importante de construir
comunidades y redes de apoyo
entre creativas, así como de
formar una identidad colectiva y
un sentido de solidaridad.

Estas son algunas de las
escritoras que han dejado un
legado inborrable en la historia
cultural del país y que nos
permite conocer a fondo sus
miradas de las realidades a las
que estaban expuestas en sus
époicas.

Blanca Varela
Hija de Esmeralda y Alberto,

Blanca Varela nació el 10 de
agosto de 1926. Al culminar sus
estudios básicos, ingresó a la
Decana de América, la
Universidad Nacional Mayor de
San Marcos, donde estudió Letras
y Educación. Estar rodeada de
escritores le permitió ingresar a la
comunidad de intelectuales,
conformado por César Moro, José
María Arguedas, Corpus Barga,
entre otros.

Al cumplir sus 23 años, inició
una nueva etapa en su vida al
contraer matrimonio con el
pintor Fernando de Szyszlo. Al
poco tiempo dieron un rumbo a
sus vidas para residir en París. Fue
en este lugar donde conocierton
a Octavio Paz, quien mostró un
interés por los poemas de Blanca,
los cuales fueron publicados en
Las Moradas.

Su primer libro, “Ese puerto
existe”, lo publicó en México en
1959. Tres años más tarde,
retornó a Perú, recomendando
obras y films, así como
colaboradora del diario La Prensa.
Al culminar esta primera etapa,
se dedicó a la traducción y al
periodismo cultural. Su
trayectoria en las letras la llevó a
participar en recitales y como

parte de jurado en festivales. Los
reconocimientos no tardaron en
llegar, obteniendo destinciones
que reconocían su trabajo.
Falleció en el año 2009 en el
distrito de Barranco, dejando un
legado valioso para los peruanos.

Ganó un premio en la casa de
estudios con la serie de poemas
“Nocturnos”, en el año 1923. Ella
lo rechazó al conocer que se lo
entregaría el presidente Leguía.
Su esposo, Serafpin Delmar, fue
acusado de conspirar contra el
presidente en 1926, por lo que
buscaron ser exiliados en Cuba y
luego en México. Allí conoció a
Víctor Raúl Haya de la Torre,
quien fue pieza clave para que se
una a las filas del APRA.

Fue una feminista activa y
pionera por la lucha del sufragio
femeninoen el Perú. Su
alejamiento de la Alianza Popular
Revolucionaria Americana en los
40 se debió a que determinó que
el partido había traicionado al
puebllo. Falleció a la edad de 86
años, dejando en la historia su
lucha política y por la igualdad.

Victoria Santa Cruz
Victoria Santa Cruz es una

figura destacada en la cultura
peruana como poeta, coreógrafa,
actriz, bailarina y activista.
Nacida en Lima en 1922, su
trabajo abarcó una amplia
variedad de disciplinas y temas, y
es considerada una de las artistas
más influyentes de la cultura
afroperuana.

Fue una de las primeras artistas
en utilizar el arte como una forma
de celebrar y promover la cultura
afroperuana, que a menudo ha
sido marginada y discriminada en
Perú. En 1969, fundó el grupo
“Teatro y Danzas Negras del
Perú”, que se dedicó a difundir la
cultura afro a través de las artes.
En sus obras, Santa Cruz exploró
temas como la identidad, la
opresión y la resistencia, y utilizó
la danza y el ritmo para expresar
la riqueza y la diversidad.

Santa Cruz también fue una
escritora y poeta prolífica. Publicó
varios libros, incluyendo “Me
Gritaron Negra” (1978), una
colección de poemas que
exploran la identidad
afroperuana y la lucha contra la
discriminación racial. Este libro se
convirtió en un clásico de la
literatura afroperuana y un
símbolo de la lucha por la
igualdad racial en el Perú.

María Emilia Cornejo
Es una escritora peruana

contemporánea que ha destacado
por su exploración de temas
sociales y políticos a través de su
obra literaria. Nacida en Lima en
1949, María Emilia Cornejo es una
autora multifacética que ha
incursionado en la novela, el
cuento, la poesía y el ensayo,
siendo reconocida en el ámbito
literario tanto en su país como en
el extranjero.

A la edad de 23 años, inició sus
estudios de Literatura en la

Universidad Nacional Mayor de
San Marcos y participó del taller
de poesía que allí dirigían
Hildebrando Pérez y Marco
Martos.

Su nombre está involucrado en
la corriente del erotismo en la
poesía peruana. Presentó una voz
femenina y subversiva para dar a
conocer las contradicciones entre
el cuerpo y las consecuencias de
ser mujer.

Carmen Ollé
Nacida en el año 1947, la poeta

limeña Carmen Ollé estudió
Educación en la UNMSM, en la
carrera de Educaciób, obtando
por la Especialidad de Lengua y
Literatura. Uno de sus trabajos

más destacados es el poemario
“Noches de adrenalina”.

Su introducción a la poesía
peruana la llevó a participar en
proyectos e investigaciones para
universidades, empresas y ONG,
sobre diversos temas. Ha
publicado en diferentes
plataformas y cuenta con
publicaciones en lengua
extranjera.

Además de ser una importante
voz femenina e integrante del
Movimiento Hora Zero., y
representante de la la Generación
del 70, se ha permitido explorar
casi todos los géneros, llevando
su creatividad y crítica a
diferentes niveles.
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A unas semanas de que la
segunda temporada de la exitosa
serie Sweet Tooth llegue al
catálogo de Netflix, el servicio de
streaming ha revelada el tráiler
oficial de esta aventura de
fantasía, que es una adaptación
de los cómics escritos y dibujados
por Jeff Lemire. El show regresará
a la pantalla el 27 de abril de
2023.

El nuevo avance de la próxima
parte continuará la historia de
Gus (Christian Convery), el joven
híbrido humano/ciervo mientras
él y su amigo Jepperd (Nonso
Anozie) viajan por el mundo
postapocalíptico después de un
evento que acabó con la mayor
parte de la humanidad. El final de
la anterior entrega vio al
protagonista siendo capturado
por Last Men, un grupo
paramilitar que quiere matar a
niños híbridos para encontrar
una cura y salvar a la humanidad.

El nuevo avance nos muestra las
consecuencias de la captura de
Gus y lo que deparará el futuro de

la historia con caras nuevas y
viejas que aparecen. Junto con
Convery y Anozie, la temporada 2
del programa también está
protagonizada por Adeel Akhtar
como Dr. Singh, Stefania LaVie
Owen como Bear, Dania Ramirez
como Aimee Eden, Aliza Vellani
como Rani Singh, Naledi Murray
como Wendy, Neil Sandilands
como General Abbot, Marlon
Williams como Johnny Abbot,
Christopher Sean Cooper Jr. como
Teddy y Yonas Kibreab como Finn;
con James Brolin como la voz del
narrador.

La semana pasada se anunció
que la temporada 2 llegaría a
Netflix a finales de abril. Jim
Mickle regresa como director,
guionista y productor ejecutivo
de la serie después de ocupar
estos puestos en la temporada
debut de Sweet Tooth. Mickle
también se desempeña como
productor ejecutivo junto a
Robert Downey Jr., Susan Downey
y Amanda Burrell a través de la
productora de Team Downey, así
como con Linda Moran. Evan
Moore del equipo Downey es el
coproductor ejecutivo de la serie.

Sweet Tooth es una producción de
Warner Bros. Television.

Entre las estrellas que regresan
el reparto figuran Christian
Convery como Gus, Nonso Anozie
como Tommy Jepperd, Dania
Ramirez como Aimee Amy Eden,
Adeel Akhtar como Dr. Adyta
Singh y Stefania LaVie Owen
como Bear. Además, el elenco
sumó esta vez a Amie Donald, la
estrella infantil que interpretó a
la muñeca robótica en M3GAN.

La historia se ambienta una
década después de un evento que
marcó un antes y después en la
Tierra: un virus mortal se esparce
y unos seres híbridos (mitad
humanos y mitad animales)
aparecen por primera vez como
recién nacidos. Se desconoce si
ellos son la causa o el resultado de
esta enfermedad, pero su
existencia es rechazada por los
humanos.

Ante la posibilidad de ser
cazado, Gus (Christian Convery),
un niño ciervo, ha sido recluido a
un hogar en el bosque. Allí vive
solo desde hace cierto tiempo
hasta que cruza su camino con
Jepperd (Nonso Anozie). Ambos

viajarán juntos en búsqueda de
respuestas sobre los orígenes del
pequeño y el misterioso pasado
del hombre. El vasto y peligroso
mundo se muestra ante los ojos

del joven protagonista, luego de
pasar su vida alejado de
absolutamente todo. En camino a
su destino, se encontrarán con
amigos y harán nuevos enemigos

“Sweet Tooth” lanzó el adelanto de su
segunda temporada



MIÉRCOLES 22 DE MARZO DEL 2023 23WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
FARANDULA

Infobae 
De los productores ganadores de

premios Emmy de Fulwell 73
Productions (Elton John Live: El
show despedida y Adele: Solo una
noche), llega Ed Sheeran: la suma
de todo, una docuserie que
mezcla material de archivo
personal nunca antes visto que
presentan un costado muy
personal de Sheeran, y cómo sus
experiencias lo convirtieron en
el destacado artista mundial que
es hoy en día.

Será una producción de 4
episodios con fecha de estreno
para el 3 de mayo. “La
superestrella mundial abre sus
puertas para mostrar su vida
privada con honestidad y en
profundidad, mientras
explora los temas
universales que

inspiran su música”, detalla
Disney+.

Ed Sheeran: la suma de todo
acompaña

a l

cantautor británico (actualmente
de 32 años), luego de que se
enterara de una noticia que le
cambia la vida, mientras el artista
revela sus dificultades y sus
triunfos durante el período más
difícil de su vida.

“Combinando material de
archivo nunca antes visto, la
actualidad, entrevistas
auténticas con su esposa y sus
seres queridos, y actuaciones
íntimas en locaciones
cinematográficas, la docuserie
amplía el lente para mostrar lo

que Sheeran piensa del mundo,
de sí mismo y de su

música; además
de presentar

los éxitos
de los

que disfrutan sus seguidores hace
una década”, se lee en parte de su
sinopsis.

Dirigida por David Soutar ,en
esta producción Ed también
revela varios de sus reflexiones
más profundas, a medida que
reevalúa su vida. Sus 4 capítulos
se titulan: “Amor”, “Pérdida”,
“Concentración” y equilibrio.
“Siempre protegí mucho mi vida
personal y privada. El único
documental que hice se centró en
mi composición. Disney me
propuso hacer una docuserie de
cuatro episodios y sentí que era el
momento adecuado para abrir las
puertas y dejar entrar a la gente.
Espero que les guste”, declaró el
británico.

Por su parte, Ayo
D a v i s ,

presidente de Disney Branded
Television dijo: “En esta docuserie
revelaremos un costado de Ed
Sheeran que los fans nunca
vieron. Junto con Fulwell 73,
creamos algo realmente auténtico
y personal que no solo
entretendrá a la audiencia, sino
que inspirará a los espectadores a
soñar en grande y a hacer lo que
les apasiona”.

Ed Sheeran: la suma de todo
muestra al verdadero hombre
detrás de sus éxitos, presentando
al joven pelirrojo de una manera
totalmente diferente, después de
un año agitado desde el punto de
vista personal y profesional.

Disponible en
Disney+ a partir
del 3 de mayo.

Ed Sheeran presentará su vida, su lado más
íntimo y sus éxitos a través de Disney+
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Forbes 
Como la cuarta marca de

smartphones más grande del
mundo, OPPO ha presentado una
serie de innovaciones en el
Mobile World Congress 2023
(MWC23), desde teléfonos
flagship plegables hasta lo último
en tecnología del Internet de la
Experiencia. 

OPPO no solo mostró una
selección de dispositivos flagship,
incluido el smartphone plegable
OPPO Find N2 Flip, también
presentó innovaciones líderes en
la industria basadas en sus cuatro
iniciativas inteligentes:
entretenimiento, productividad,
salud y aprendizaje inteligentes. 

“Al traer nuevos avances
tecnológicos al mercado,
desbloqueamos nuevas
posibilidades para una vida
inteligente que satisfaga más a
nuestros usuarios en todo el
mundo”, explica Billy Zhang,
Presidente de Ventas y Servicio en
el Extranjero de OPPO.

OPPO mostró su Find N2 Flip, el
primer teléfono plegable vertical
de la marca y considerado el
mejor smartphone flip del
mercado en la actualidad. Su
pantalla externa de 3.26 pulgadas
es la más grande de cualquier
dispositivo flip actual.

Su cámara principal de 50 MP, la

NPU MariSilicon X y el sistema de
imágenes Hasselblad brindan una
experiencia de cámara
profesional. 

La bisagra Flexion Hinge de
nueva generación y el modo
FlexForm multiangular permiten
colocar la pantalla en cualquier
ángulo entre 45 y 110 grados.
Gracias a esta nueva bisagra, el
pliegue permanece discreto,
incluso tras un uso prolongado. 

Find N2 Flip también posee una
gran batería de 4,300 mAh y
carga rápida 44W
SUPERVOOCTM, lo que lo
convierte en el primer flip con
autonomía de hasta un día
completo bajo uso moderado.

OPPO Find N2 Flip y Find N2 han
sido designados smartphones
oficiales de la UEFA Champions
League. Michael Owen y Luis
García, los embajadores de la
UEFA Champions League y
estrellas del fútbol, se unieron a
OPPO el primer día del MWC para
ser los primeros usuarios globales
en probar el increíble OPPO Find
N2 Flip.

OPPO alcanza nuevos hitos en
Virtuous Innovation

Basado en sus iniciativas
inteligentes: entretenimiento,
productividad, salud y
aprendizaje inteligentes, OPPO
mostró más formas de potenciar
experiencias inteligentes y

conectadas en el futuro.
En cuestión de productividad

inteligente, el fabricante ha
expandido su portafolio de
productos en la industria de
telecomunicaciones. El OPPO Wi-
Fi 6 Router AX5400, basado en la
plataforma Qualcomm®
immersive Home 216, es el
primer producto de OPPO en ser
compatible con el estándar Wi-Fi
6 y proporciona una señal Wi-Fi
de doble banda de 2.4GHz +
5GHz al mismo tiempo. 

La combinación de sus antenas
de alta ganancia, el algoritmo
antiinterferencias desarrollado
por OPPO y la tecnología de
aceleración direccional de la red
brindan una cobertura Wi-Fi más
amplia, estabilidad mejorada y
velocidades más rápidas. 

La elegante apariencia cilíndrica
con antenas ocultas hace que
encaje perfectamente en un
hogar minimalista, mientras que
su estructura interna única
mejora la disipación del calor.

OPPO Zero-Power Tag es el
primer dispositivo prototipo
basado en la tecnología de
comunicación OPPO Zero-Power.
El dispositivo aprovecha una serie
de tecnologías como la captación
de energía, la retrodispersión y
cómputo de bajo consumo para
recolectar ondas de radio del área
circundante para impulsar sus

propias funciones, comunicarse
sin batería y satisfacer las
necesidades del Internet de las
Cosas en la próxima era 6G.

También mostró sus amplios
logros en otras iniciativas
inteligentes, como MariSilicon Y,
el primer SoC de audio Bluetooth
flagship desarrollado por OPPO;
OPPO Air Glass 2, la nueva
generación de los lentes
ultraligeros de realidad asistida;
OHealth H1, el primer dispositivo
conceptual de monitoreo de salud
familiar de OPPO; el primer chip
de administración de energía de
extremo a extremo SUPERVOOC
de OPPO y más.

Además, OPPO compartió sus
nuevos logros con diferentes
socios, incluidas propuestas
seleccionadas del OPPO Research
Institute Innovation Accelerator:
los EEG Hearables de IDUN
Technologies y el guante de
Cynteract, diseñado para ayudar
a las personas con lesiones en las
manos a recuperarse de manera
más efectiva; la tecnología de
trazado de rayos móvil del
Snapdragon® 8 Gen 2 Mobile
Platform; funciones innovadoras
de Android como Nearby Share y
Vinculación rápida demostradas
en los smartphones flagship de
OPPO; y demostraciones gratuitas
de hasta 6 meses de Google One
y YouTube Premium, con los

equipos OPPO seleccionados.
Operaciones globales neutras en

carbono
Bajo su misión corporativa de

Technology for Mankind,
Kindness for the World, OPPO ha
tomado medidas para integrar la
sostenibilidad en su estrategia de
desarrollo a largo plazo. Para
finales de 2022, OPPO redujo las
emisiones de gases de efecto
invernadero de sus operaciones
en 6,000 toneladas anuales. 

Comenzando con el mercado
europeo en 2023, eliminará
prácticamente todos los plásticos
del empaque externo de sus
productos de telefonía móvil y se
asegurará de que todos los
materiales del empaque sean
100% biodegradables.

El día de la inauguración del
MWC 2023, publicó su primer
informe titulado “OPPO Climate
Action Report: Climate Pledges
and Low Carbon Development
Strategy”, desarrollado en
conjunto con la consultora global
Deloitte. 

El informe propone el objetivo
de OPPO de lograr que sus
operaciones globales sean
neutras en carbono para 2050 y
describe su plan para el desarrollo
bajo en carbono en el futuro. Con
estos planes, OPPO se propone
transformar todo su negocio en
una empresa baja en carbono.

OPPO, la tecnológica que conquista el mercado
de teléfonos plegables con su Find N2 Flip
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Tigres Durango
organiza un gran
torneo para celebrar la
fundación de la ciudad 

Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.
La Academia de Fútbol Tigres

UANL Filial Durango ha
anunciado la convocatoria para
su Torneo Nacional de Fútbol
Infantil y Juvenil "Durango 460
años de historia", que se llevará a
cabo del 26 al 30 de julio del 2023
en las instalaciones de la Ciudad
Deportiva, en Durango, Dgo.

CATEGORÍAS
Contará con diversas categorías,

tanto en la rama varonil como
femenil, abarcando desde la
categoría 2006 hasta la 2009 en
Fútbol 11, categorías 2004 y 2005
en Fútbol 9; 2002 y 2003 en
Fútbol 7. En la rama femenil se
disputarán las categorías 2006,

2007 y 2008 en Fútbol 11.

EL TORNEO
El Torneo Nacional de Fútbol

Infantil y Juvenil "Durango 460
años de historia" se realizará en
un formato de eliminación
directa, garantizando así partidos
emocionantes y llenos de
competitividad. Además, cabe
destacar que no se aplicará la
regla del fuera de juego en las
categorías de Fútbol 7 y 9.

Los equipos participantes
deberán estar debidamente
organizados y comprometidos
con el torneo, y podrán ser de
cualquier estado o ciudad. El
costo de inscripción será de 4 mil
pesos para la categoría de Fútbol
11 y de 3 mil 500 pesos para
Fútbol 9 y Fútbol 7.

INSCRIPCIONES
El cierre de inscripciones será el

miércoles 19 de julio del 2023,
por lo que los interesados
deberán inscribir a sus equipos

con anticipación. Es importante
señalar que los equipos deberán
enviar una copia por correo
electrónico del depósito
correspondiente al coordinador
del torneo para poder identificar
la procedencia del pago.

El Torneo Nacional de Fútbol
Infantil y Juvenil "Durango 460
años de historia" es una excelente

oportunidad para que los jóvenes
futbolistas puedan demostrar su
talento y habilidades en un
ambiente de competencia sana y
deportiva. Además, el torneo
también es una gran oportunidad
para fomentar la convivencia y el
compañerismo entre los
jugadores y equipos
participantes.

LA INVITACIÓN
La Academia de Fútbol Tigres

UANL Filial Durango invita a
todos los interesados a inscribir a
sus equipos y participar en este
emocionante torneo, que sin
duda será una experiencia única
e inolvidable para todos los
asistentes.

CCooppaa  446600  aaññooss  ddee
hhiissttoorriiaa  
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En busca de una
victoria que lo meta en
la reclasificación 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este miércoles 22 de marzo, el
estadio Francisco Zarco será
testigo del enfrentamiento entre
Alacranes de Durango y Pumas
Tabasco, en un partido
correspondiente a la jornada 12
de la Liga BBVA Expansión MX.

LA OBLIGACION
Para el equipo arácnido, este

encuentro es clave ya que tiene la
obligación de sumar una victoria
que les permita escalar en la tabla
de posiciones y acercarse a los
puestos de reclasificación. En
caso contrario, sus aspiraciones
de llegar a la fase final del
campeonato se verían seriamente

comprometidas.

EL TRABAJO
Conscientes de la importancia

de este partido, el equipo ha
trabajado arduamente en los
últimos días para llegar en
óptimas condiciones físicas y
mentales. Durante su
preparación, han realizado
trabajo táctico y regenerativo,
enfocados en conseguir los tres
puntos en disputa.

LAS AUSENCIAS
Cabe destacar que el equipo

dirigido por Jaír Real no contará
con la presencia en el terreno de
juego de Osmar Muñoz, quien se
encuentra en proceso de
recuperación después de ser
diagnosticado con Salmonelosis.
Asimismo, Antonio Hernández no
podrá participar debido a que
cumplirá su castigo tras haber
recibido una tarjeta roja en el

partido anterior ante Celaya.

LA SIGUIENTE 
Para la jornada 13, los arácnidos

tendrán que visitar al conjunto de
Coyotes de Tlaxcala el próximo
domingo 26 de marzo en punto
de las 21:05 horas, en un partido
que promete ser igual de
emocionante que el que se
disputará este miércoles.

GRAN OPORTUNIDAD
En resumen, Alacranes de

Durango se prepara para
enfrentar a Pumas Tabasco en un
partido que definirá sus
aspiraciones de llegar a la fase
final del campeonato. El equipo
está enfocado en conseguir la
victoria y para ello ha trabajado
intensamente en los últimos días.
Sin embargo, tendrán que
superar las ausencias de Osmar
Muñoz y Antonio Hernández
para lograr su objetivo.

AAllaaccrraanneess  ccoonn
ggaarrrraa  aannttee  PPuummaass  



Los conjuntos
duranguenses tuvieron
una buena
participación en la
Copa Chihuahua

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Del 17 al 19 de marzo se llevó a
cabo la Copa Chihuahua 2023 de
voleibol, un evento deportivo de
gran importancia para los
equipos que compiten en esta
disciplina. En este certamen
Durango participó con tres
equipos representativos, cada
uno en una categoría diferente.

LAS PEQUES
En la categoría 2009-2010, la

escuela de voleibol de Educación
Física B fue la representante de
Durango. Este equipo,
conformado por un grupo de
jóvenes promesas, demostró su
gran talento y pasión por el
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voleibol durante todo el torneo. A
pesar de su corta edad, las
jugadoras se esforzaron al
máximo en cada uno de los
partidos que disputaron,
logrando obtener un meritorio
tercer lugar en su categoría. Esto
demuestra que el futuro del
voleibol en Durango es muy
prometedor y que hay una
cantera de jóvenes talentos que
podrían destacar en el futuro.

LAS JUVENILES
En la categoría 2007-2008,

Durango acudió con su selectivo
que nos representará en el
próximo macro regional. Este
equipo, que está conformado por
un grupo de jugadoras con
mucha experiencia y talento, tuvo
una actuación destacada durante
todo el torneo. Con una gran
defensa y una excelente ofensiva,
las jugadoras lograron imponerse
a todos sus rivales y se
adjudicaron el título de
campeonas del certamen. Este
logro es un reflejo del gran
trabajo que se está realizando en
el voleibol de Durango y
demuestra que el estado tiene un
gran potencial en esta disciplina.

LOS VARONES

Finalmente, en la categoría libre
varonil, Durango también tuvo
una destacada participación. Este
equipo, que está conformado por
jugadores experimentados y
talentosos, demostró su gran
nivel con una excelente defensa y
un ataque demoledor, los
jugadores lograron imponerse a
varios equipos de gran nivel y se
clasificaron hasta las semifinales.

CUERPO TÉCNICO
Es importante mencionar que

estos equipos son entrenados y
dirigidos por un grupo de
profesionales del voleibol en
Durango, encabezados por la
maestra Angélica Flores, el M.C.
Iván López, LEF Enrique Gamiz y
el M.C. Sergio Cepeda. Gracias a
su dedicación y su compromiso
con el deporte, estos equipos han
logrado destacar en la Copa
Chihuahua 2023 de voleibol y
demostrar el gran potencial que
tiene el voleibol en Durango.

BUENA ACTUACIÓN
En conclusión, la participación

de Durango en la Copa
Chihuahua 2023 de voleibol fue
muy destacada, obteniendo
resultados que demuestran el
gran potencial de los equipos de

la entidad. Conjugando el talento
de los jugadores y la dedicación

de los entrenadores, Durango se
consolida como uno de los

estados con mayor proyección en
el voleibol a nivel nacional.



DURANGO, DGO. 
César Omar Cárdenas Reyes

director del Instituto Estatal del
Deporte hizo entrega de los
uniformes correspondientes a los
atletas de Levantamiento de
Pesas que habrán de representar
al Estado de Durango en la etapa
Macro Regional de los Nacionales
CONADE 2023.

Guadalupe Ramírez encargada
de la delegación duranguense
recibió de manos del director del
Instituto Estatal del Deporte los
uniformes de excelente calidad
según los requerimientos que la
misma Asociación de
Levantamiento de Pesas del
Estado de Durango ha solicitado
para que los halterófilos puedan
realizar una excelente
competencia. 

Estos uniformes cuentan con las
especificaciones técnicas
requeridas tanto para comodidad
de los atletas como de acuerdo a
las especificaciones de la propia
Federación Mexicana de
Levantamiento de Pesas y que les
proporciona la actual gobernanza
encabezada por Esteban Villegas
Villarreal con la finalidad de que

los atletas puedan tener una
competencia digna.

Con este tipo de incentivos los

atletas duranguenses están listos
para poner el nombre de Durango
muy en alto y destacar

#ElValorDeNuestraGente, los
levantadores de pesas asistirán
del 24 al 27 de marzo la ciudad de

Tijuana Baja, California para la
realización de este evento de
carácter Pre Nacional.
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DURANGO, DGO.
La delegación duranguense de

Tenis, que representará a la
entidad en los Nacionales
CONADE 2023, recibió la
indumentaria oficial de manos
del representante del gobernador
Esteban Villegas Villarreal, César
Omar Cárdenas Reyes director del
Instituto Estatal del Deporte,
quién se cercioró de que fueran
de  buena calidad y especiales
para la práctica del deporte
blanco.

El director del IED, hizo la
entrega de los uniformes a la
delegada de la especialidad de

tenis Daniela Pérez Miranda en
las instalaciones del propio
instituto, mismos que portarán
los tenistas duranguenses en la
competencia Macro Regional que
se realizará del 23 al 26 del
presente en Torreón, Coahuila. 

La indumentaria entregada por
Cárdenas Reyes es la oficial que
habrán de vestir los y las tenistas
duranguenses en su participación
en la próxima etapa Macro
Regional de los Nacionales
CONADE 2023, justa deportiva
donde esta delegación buscará
seguir poniendo en alto el
nombre de Durango, y mostrando
así #ElValorDeNuestraGente.

Tenistas duranguenses recibieron
su indumentaria oficial 

DDiirreeccttoorr  ddeell   IIEEDD  eennttrreeggaa
uunniiffoorrmmeess  ppaarraa  hhaalltteerróóffiillooss
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DURANGO, DGO.
La destacada pedalista

duranguense Eunice Idalí
Ramírez Gurrola, nuevamente
levanta la mano por Durango y
sube al segundo peldaño del
podium de los ganadores de la
segunda fecha de la Copa
Nacional de MTB 2023, con sede
en Ixtlahuaca, Estado de México,
fecha que se corrió en la pista de
MTB  "La Purísima", y dónde Idalí
dejó muestra

#DelValorDeNuestraGente.
Una vez más Idalí Ramírez, se

midió con las mejores ciclistas
cross country del país este
pasado fin de semana,
demostrando que es parte de esa
élite del deporte nacional, solo
por detrás de Cecilia Mejía y
delante de Miriam Morales así
como de Eva Badillo, con las que
compartió el podio de esta justa
deportiva en su segunda fecha.

Destacar que Eunice Idalí ha

venido realizando un
entrenamiento de alto
rendimiento en AquilesMD Sport
Medicine & Training Center, y que
pese a no contar con un
calendario de competencias en
nuestro estado ha sabido sacar lo
mejor de ella y ponerse al tú por
tú, con las mejores del país.

La primera en cruzar la meta en
esta Copa Nacional de MTB 2023
fue Cecilia Mejía Hernández,
quién realizó un tiempo

01:26:00.901, seguida de la
duranguense Eunice Idalí
Ramírez Gurrola, quién detuvo el
cronómetro 01:30:42.894, el
tercer lugar fue para Miriam
Morales Hernández con un
tiempo de 01:31-26836 y el cuarto
puesto fue de María Eva Badillo
Garcia, quién realizó un tiempo
de 01:32:14.527.

Este pasado 18 y 19 de marzo se
llevó a cabo la segunda fecha XCO
(cross country) del serial de la

Copa Nacional en Ixtlahuaca
Estado de México, donde la
duranguense que se caracteriza
por ser una mujer guerrera junto
a su equipo de trabajo logró un
buen resultado, pero están
conscientes de que esto apenas
empieza y si bien ha tenido
triunfos, también ha tenido
derrotas, así como dolorosas
caídas propias de esta disciplina
deportiva, de las cuales siempre
ha sabido levantarse.

IIddaallíí   RRaammíírreezz ,,   sseegguunnddaa  eenn  CCooppaa
NNaacciioonnaall  XXCCOO  eenn  IIxxttllaahhuuaaccaa
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IMSS y Famen
firman convenio
para campos
clínicos de
Servicio Social
de la
licenciatura en
nutrición

DURANGO, DGO.
El Instituto Mexicano del Seguro

Social (IMSS) en Durango y la
Facultad de Medicina y Nutrición
de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED), firman
convenio para campos clínicos de
Servicio Social de la Licenciatura
en Nutrición.

La doctora Claudia Díaz Pérez,
titular del IMSS en Durango, dijo
que los campos clínicos son los
escenarios reales dentro de las
instituciones de salud públicas
adonde los estudiantes de
medicina en ciclos clínicos,
aplican los conocimientos
teóricos adquiridos en el aula y
adquirieren las habilidades,
destrezas, actitudes y aptitudes
para la atención a pacientes con
calidad.

Por su parte, el Rector de la
UJED, Rubén Solís Ríos, externó su
beneplácito por este convenio, y
agradeció por la oportunidad de
usar sus campos clínicos para que
los pasantes de la licenciatura de
Nutrición puedan hacer sus
prácticas y su Servicio Social.

Resaltó que esta firma de
Convenio entre el IMSS y la UJED
es una alianza social de beneficio
para todos, que no solo da un
impulso a la calidad educativa
sino que garantiza la formación
de un mayor número de
profesionales de la salud.
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